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EDITORIAL

Caros associados,

Nosso sexagenário Clube pôde voltar a receber a Família Iatista para 
as celebrações de aniversário, interrompidas por dois anos. Dedicamos um 
mês inteiro de comemorações que envolveram os vieses cultural, social e 
esportivo e foi extremamente gratificante ver o Quadro Social comparecendo 
aos eventos que marcaram os 62 anos do Iate Clube de Brasília.

Não nos faltam motivos para continuar celebrando, pois tenho certeza 
de que cada sócio tem orgulho em observar tudo o que construímos, como 
associados, nestas décadas. A partir daquela reunião de amigos que criou a 
agremiação, evoluímos e nos tornamos um dos maiores e mais importantes 
clubes do país.

Mais do que um clube, queremos que o Iate seja uma referência e um 
alicerce de formação cultural, social e esportiva para os seus associados. Por 
isso, trabalhamos dia após dia fazendo investimentos e buscando parceiros 
que auxiliem o nosso mandato nesta grandiosa e desafiadora missão.

O reconhecimento vem de diversas formas, a exemplo dos grandes 
eventos que sediamos até ao longo do primeiro semestre e vamos seguir 
assim até o início de 2023. Falo do ITF Seniors Brasília, do Sul-Americano 
da Classe Finn, da Taça Comodoro de Natação Master, do Brasil Centro de 
Optimist e do VIII Iate Open de Beach Tennis, os quais, juntos, movimentaram 
mais de 600 atletas no Clube.
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Durante 20 dias, pudemos oportunizar uma 
experiência inesquecível aos atletas do voleibol: receber 
as 16 seleções das equipes masculina e feminina que 
disputaram a fase de Brasília da Liga das Nações (VNL) de 
2022. O Ginásio Poliesportivo foi um dos locais escolhidos 
pela Confederação Brasileira de de Voleibol (CBV) e pela 
Federação Internacional de Voleibol (FIVB) para os treinos 
oficiais dos times.

Ser uma das sedes de treinamento mostra que 
atingimos um patamar internacional em termos de 
infraestrutura esportivas, mas, o mais importante, é que 
os nossos atletas puderam estar ao lado de seus ídolos, 
ver como é a dinâmica de treinos e conhecer um pouco 
mais da rotina de um atleta de alto rendimento. 

Sabemos que o esporte pode apresentar várias 
faces na vida de uma pessoa. No Iate, buscamos mostrar 
aos associados todas as oportunidades e, por isso, a 
rotina no Clube é pulsante. De ponta a ponta, o que 
vemos é movimento, é entrega, é conhecimento e vamos 
em busca de mais.

No viés social, apresentamos aos sócios o “Varanda 
Iate”, um projeto novo que busca agitar as noites de sexta-
feira com muita música ao ar livre. Para embalar as noites, 
apostamos em artistas do cenário local como forma de 
prestigiar a cultura brasiliense. Concluímos duas edições 
e outras mais serão realizadas até o final do ano. 

Quando o assunto é cultura, no Iate nunca faltam 
opções para o Quadro Social apreciar as mais diferentes 
artes. Além de exposições que valorizaram o trabalho dos 
sócios e dos artistas locais e nacionais, as duas edições do 
“Sábado Cultural” uniram a música e a pintura no Iate TV. 
O retorno do projeto “Quintas Culturais” foi um verdadeiro 
sucesso! Mais de 150 sócios estiveram na Antiga Sede e 
desfrutaram de uma noite muito agradável.

No âmbito da gestão, promovemos relevantes 
avanços para adequar o Iate à Lei Geral de Proteção de 
Dados; finalizar o plano de cargos e salários; e manualizar 
os processos administrativos. Visando conferir agilidade 
aos processos de contratação, também foram revisados 
alguns normativos do Clube. Outra novidade apresentada 
aos proprietários de embarcações foi o abastecimento 
delivery de combustível.

No ambiente tecnológico, estão em fase final 
o aplicativo Iate Fácil e o chatbot, os quais irão facilitar 
ainda mais o relacionamento do sócio com o Clube; bem 
como o desenvolvimento do novo site, a fim de adequá-lo 
aos padrões exigidos pela Lei Geral de Proteção de Dados. 

Além da realização de um upgrade em 34 computadores, 
outras 33 máquinas e sete notebooks foram adquiridos e 
distribuídos entre os diversos setores do Clube.

Outro passo importante concluído foi a publicação 
do edital de contratação de empresa para a execução de 
obra de reforço e reabilitação estrutural da edificação da 
Antiga Sauna. Em breve, o local, de 400m², será um espaço 
multiuso para a prática de pilates, conforme escolheram 
os sócios na pesquisa realizada no final de 2021.

Aproveito o ensejo para anunciar que estão em 
andamento os Termos de Referência para reativação do 
ponto de abastecimento e para terceirização da gestão 
dos restaurantes. São questões que estabelecemos como 
metas de campanha e pelas quais temos nos debruçado 
para trazer um retorno efetivo aos sócios. 

No final do ano passado, o Conselho Deliberativo 
aprovou o orçamento para que o Conselho Diretor 
conduzisse as obras do Restaurante do Farol. A previsão é 
de que os trabalhos sejam finalizados em dezembro deste 
ano. A obra fez-se necessária para atender às normas 
técnicas da ABNT e da Vigilância Sanitária. A nova cozinha 
irá cumprir todos os requisitos obrigatórios, inclusive de 
acessibilidade, e haverá banheiro para os funcionários.

Outras obras relevantes foram concluídas, como as 
reformas da Piscina do Feijão, do espaço Viva Mais, da 
Antiga Sede, do dojo, do Fraldário e da Tribuna do Futebol; 
e as construções do trocador de roupas para bebê ao lado 
do Parque Aquático, da nova sala de cycling da Academia 
e da sala de administração dos esportes aquáticos. 
Ademais, todo o acervo do Clube tem sido digitalizado 
para que, em poucos meses, os sócios tenham acesso ao 
Memorial Digital. 

Todos os dias, recebo sugestões dos sócios quanto 
às necessidades que o Clube possui. Por isso, é necessário 
trabalhar com cautela e gestão visando o futuro, afinal, 
o que estamos construindo hoje irá refletir nos próximos 
anos do Iate. Assim, sempre me questiono: que Iate 
estamos construindo? O que vamos deixar de legado para 
as futuras gestões? 

Com essas reflexões, deixo o meu parabéns ao Iate 
pelos incríveis 62 anos de desenvolvimento e convido 
você, associado, para, juntos, construirmos os próximos 
capítulos dessa história. 

Flávio Pimentel
Comodoro
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COMODORIA

Comodoro
Flávio Martins Pimentel

1º Vice-Comodoro
Maurílio Santinello

2º Vice-Comodoro
Maria Cecília de Almeida Moço

Juscelino Kubitschek de Oliveira (Patrono)
Adeildo Viegas de Lima
Agnelo Paz Sobreira
Aloysio de Carvalho Silva
Aluisio Alves
Álvaro Alberto de Araújo Sampaio
Antônio Augusto Barcellos da Cunha
Armando Leite Rollemberg
Armando Ribeiro Falcão
Carlos Murilo Felício dos Santos
Carlos Quadros

1961/1963 Geraldo Andrade Carneiro; 1963/1965 Sílvio Piza Pedroza; 1965/1967 Marcelino Federal Hermida; 1967/1968 Ciro 
Machado do Espírito Santo; 1968/1969 Dilermando Salameh Christo;  1969/1975 Onísio Ludovico de Almeida; 1975/1979 Hely Walter 
Couto; 1979/1985 Paulo Rubens de Moraes Jardim; 1985/1991 Edgard Frederico Hasselman; 1991/1993 Paulo Aurélio Quintella; 
1993/1997/1999/2001 Ennius Marcus de Moraes Muniz; 1997/1999 Nelson Campos; 2001/2005 George Raulino; 2005/2009 Edson 
Carvalho Mendonça; 2009/2013 Mário Sérgio da Costa Ramos; 2013/2017 Edison Antonio Costa Britto Garcia; 2017/2020 Rudi Finger.

O Presidente da República, o Comandante da Marinha, o Governador do Distrito Federal, Ari Cunha (jornalista), Cristiano da Rocha 
Miranda Pontes (velejador), Gregório da Rocha Miranda Pontes (velejador), João Gilberto Amaral Soares (jornalista), José Paulo 
Sepulveda Pertence (ex-Presidente do STF), Lars Schmidt Grael (velejador), Mario César Flores (ex-ministro da Marinha), Ruda Carvão 
Nunes (velejador), Sílvio Carlos Pimenta Jaguaribe (ex-Presidente da Novacap), Torben Schmidt Grael (velejador) e César Augusto da 
Silva Castro (velejador).

Comunicação e Marketing 
Sidney Campos Silva

Social 
Flávio Schegerin Ribeiro

Médico
Luiz Alberto Mendonça de Freitas

Esportes Náuticos
Gustavo Raulino

Esportes Coletivos
Luciano Ponte de Oliveira

Esportes Individuais
Ignez Maria David Bressan

Espaço Saúde
Maria Cecilia de Almeida Moço

César Prates
Dilermando Silva
Eloysio de Carvalho Silva
Francisco Monteiro de A. Filho
Geraldo de Andrade Carneiro
Geraldo Gomes de Lemos
João Luiz Soares
João Milton Prates
João Napoleão de Andrade
José Aparecido de Oliveira
José Aquino Porto

José Ferreira de Castro Chaves
Léo Sebastião David
Lídio Lunardi
Lourival Ferreira Carneiro
Marco Paulo Rabello
Mauro Borges Teixeira
Newton Andrade
Oscar Niemeyer
Oswaldo Penido
Sílvio Piza Pedroza
Victor Nunes Leal

VICE-DIRETORES

Basquete e Voleibol
Marcelino Vizeu Calvo

Beach Tennis
Maria Cecília de Almeida Moço

Clube de Corrida
Ana Paula Mantovani Siqueira

Cultural
Sílvia Cristina Sbardellini Frabetti

Escolas Náuticas 
Liziane Dotto

Esportes Aquáticos
Ignez Maria David Bressan

Futebol
André Luís da Silva

Futevôlei
Bruno de Azevedo Machado

Jurídico
Flávio Schegerin Ribeiro

Comunicação e Marketing
Marcelo Silveira Tognozzi

Motonáutica 
Felipe Nóbrega Marques

Patinação Artística
Renata Bauer

Peteca
Vinícius Resende Teixeira

Sinuca
Arnaldo de Oliveira Borges

Squash
Clarissa Correa de Andrade Avila

Jogos de Cartas
Denisar Silva de Medeiros

Tecnologia e Inovação
Marcello Katalinic Dutra

Tênis
Maurílio Santinello

Tênis de Mesa e Judô
Jaime Sampaio Bicalho

Vela
Alexandre Figueiredo de Freitas

Windsurf/SUP
Danilo Mello Mattos

DIRETORES

Jurídico
Juliano da Cunha Frota Medeiros

Secretário
Ronaldo Vieira Teles

Financeiro
João Alfredo de Mendonça Uchôa

Administrativo e de RH
André Ruelli

Patrimônio e Suprimentos
Marcello Katalinic Dutra

Engenharia 
Fausto  de Augusto C. M. Carneiro 

Operações e Logística
Moisés do Espírito Santo Júnior

Cultural
Flávio Schegerin Ribeiro

ASSESSORES

José Lírio Ponte Aguiar

Marili Maria Amorim P. 
Rodrigues

PRESIDENTES

Ciate 
João Lima Bastos

Emiate 
Eliete de Pinho Araujo

OUVIDORES

Ouvidor Geral
Hecliton Santini Henriques

Ouvidor Adjunto 
Fabiano Frabetti
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EDITORIAL
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Caros associados, 

É motivo de imenso orgulho para todo iatista testemunhar o 
quanto o nosso clube vem crescendo desde a sua fundação, em abril 
de 1960. Um exemplo é o número de sócios do Iate Clube de Brasília 
com presença diária no Clube, que tem crescido exponencialmente 
nos últimos anos. Somos atualmente mais de 15.500 associados, o que 
reforça a grandeza e a referência que se tornou a nossa instituição. 

Por outro lado, há cada vez mais necessidade de espaço para 
acomodar e oferecer serviços e infraestrutura de qualidade. Este 
Conselho Deliberativo, inclusive, tem recebido propostas pleiteando a 
construção ou ampliação de estruturas para a prática de esportes que 
hoje se encontram pressionados com a grande demanda de praticantes, 
como é o caso da necessidade de ampliação das piscinas para natação e 
das quadras para Beach Tennis. Não se pode, ainda, deixar de mencionar 
a incessante procura de sócios por vagas para embarcações, sempre 
com fila de mais de 150 lanchas à espera de um espaço disponível para 
guarda nas dependências do clube. 

Essas são demandas reais e concretas que vêm inquietando a 
administração e os sócios. Porém, transformar o Iate em um clube com 
edificações em demasia talvez não seja o melhor caminho. Será que os 
sócios estarão de acordo em reduzir a área verde ou de outros ambientes 
do clube para a construção ou ampliação de mais espaços edificados? 

Talvez tenha chegado o momento de termos a coragem de discutir 
a ampliação do espaço físico do Iate em outro local em nossa cidade.
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Se de imediato esse plano pode parecer 
audacioso, tenho convicção que com planejamento e 
esforço do Conselho Deliberativo, em trabalho conjunto 
com a Comodoria, é possível materializar esse sonho. 
Precisamos pensar grande, ter coragem e dar um passo 
oportuno, assim como outros clubes de ponta no Brasil, 
a exemplo do Minas Tênis Clube, em Belo Horizonte, do 
Country Club de Brasília e Iates Clubes do Rio de Janeiro 
e Santos. Ao mesmo tempo, temos ciência de áreas 
destinadas a clubes em Brasília, inclusive públicas, que 
estão vazias e podem vir a ser adquiridas. 

Levando em conta os aspectos citados 
anteriormente, acredito que o projeto de expansão do 
Clube requer discussão, com a participação ativa do 
quadro social. Sempre de forma democrática, na direção 
de valorizar os títulos patrimoniais e permitir a ampliação 
da marca Iate Clube de Brasília, no âmbito social, cultural 
e esportivo.

Nesse sentido, o Conselho Deliberativo segue 
atuante, e aprovou no primeiro semestre de 2022 pautas 
que oferecem mais segurança jurídica e regulamentam a 
boa convivência nos ambientes do Campus. 

Em junho, este Conselho e a Comodoria recebemos 
com imensa satisfação a visita do governador Ibaneis 
Rocha na abertura da Festa Junina e posteriormente 
em um almoço institucional que rendeu frutos ao Iate. 
Na presença de diretores e conselheiros, solicitamos ao 
GDF a reforma do estacionamento em frente ao Clube, 
localizado em área pública, a melhoria da iluminação na 

área externa, a sugestão de parcerias com o Banco de 
Brasília (BRB), além de apoio na regularização fundiária 
da Área Norte, cujo pleito tramita na Terracap.

O governador foi receptivo com as demandas 
apresentadas e assegurou o atendimento com brevidade: 
hoje o estacionamento externo já se encontra totalmente 
asfaltado, e a iluminação substituída por modelos em 
LED. É inquestionável a sensação de segurança que 
iluminação pública oferece, por isso a importância da 
instalação de lâmpadas de LED e novos postes ao longo 
da via paralela ao Clube, com reforço na iluminação da 
Portaria do Tênis e do estacionamento dos funcionários. 

Por fim, é merecido celebrar o sucesso de público 
no retorno dos eventos culturais que fazem parte do 
calendário de Brasília, impedidos de serem realizados 
em decorrência da pandemia de Covid-19. Tanto a nossa 
tradicional Festa Junina como o Luau do Iate voltaram a 
abrilhantar nosso clube, e em agosto acontece o Iate in 
Concert, que já se tornou uma tradição na cidade e hoje 
é considerado um dos eventos culturais mais relevantes 
do Distrito Federal.  

Para o segundo semestre, temos uma ampla 
agenda de trabalho a discutir com a comodoria e os 
conselheiros, sempre buscando ouvir os sócios, dada 
a importância de incentivá-los a ter participação mais 
ativa no futuro do clube.

Edison Garcia
Presidente do Conselho Deliberativo
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E X - P R E S I D E N T E S  D O
C O N S E L H O  D E L I B E R A T I V O

Presidente: 
Edison Antonio Costa Britto Garcia

1ª Vice-Presidente: 
Ana Cláudia de Oliveira Costa Barreto

2° Vice-Presidente: 
Sílvio Eduardo Machado Bonfim

1º Secretário:
Carlos Alberto Ferreira Júnior

2° Secretário:
Felipe Rocha de Morais

Presidente:
Jorge Eduardo Barreto Brasil

Integrantes Efetivos:
Marcelo Katalinic Dutra e Luiz Issao Karia 

Integrantes Suplentes: 
Ronaldo do Monte Rosa, João Rodrigues Neto e Eli Issa

Nídia Marlene Fernandes e Ronaldo do Monte Rosa

Álvaro Alberto Sampaio

Álvaro Alberto Sampaio, Amauri Serralvo, Ennius Marcus 
de Moraes Muniz, Francisco Zenor Teixeira, Gerson de 
Sousa Lima, Hely Walter Couto, José Galbinski, Luiz 
Carlos Garcia Coelho e Mauro Diniz Brumana.

Afrânio Rodrigues Júnior, Alfredo Eustáquio Pinto, Álvaro José 
Lindoso Veiga, Antônio de Pádua Pereira do Valle, Carlos Alberto 
Cardoso, Carlos Alberto Ferreira Júnior, Carlos Alberto Santiago, 
Carlos Henrique Simões Ayres, César Rodrigues Alves, Charles 
Christian Alves Bicca, Dario de Souza Clementino, David Augusto 
de Avelar, Ednaldo Mesquita Carvalho, Eliana Coutinho do Oriente 
Cruz, Edward Cattete Pinheiro Filho, Fausto de Augusto César 
Mendes Carneiro, Filinto Figueiredo Pacheco, Frederico Henrique 
Viegas de Lima, Flávio Silva Palma Lima, Hegler José Horta 
Barbosa, Hermenegildo Fernandes Gonçalves, Indalécio Martins 
Dal Secchi, João Carlos de Castro Roller, João Ferreira da Silva 
Júnior, João Lima Bastos, João Rodrigues Neto, João Wellisch, Luiz 
André Almeida Reis, Luiz Napoleão da Silva Brito, Manoel Henrique 
Pessoa, Marcello Katalinic Dutra, Mário Roberto Trompowsky do 
Amaral, Paulo César Siqueira Birbeire, Paulo Roberto de Moraes 
Muniz, Pedro Vitor Mafra, Roberto Baptista, Roberto de Castro 
Almendra, Roberto Velloso, Sérgio Roberto Muller e Sílvio Henrique 
Marinho de Castilho.

Alexandre Matheus da Cunha Kronenberger, Ana Carolina Aguiar 
Cardoso Naves, Ana Claudia de Oliveira Costa Barreto, André 
Kluppel Carrara, André Luis da Silva, Arnaldo Sampaio de Moraes 
Godoy, Carlos Henrique Borges Graciano, Cláudio Teixeira Gontijo, 
Daniel Carsalade Queiroga, Denisar Silva de Medeiros, Durval 
Moniz Barreto de Aragão Júnior, Eduardo Eric Martins de Toledo, 
Edward Lúcio Vieira Borba, Eider Alves de Faria e Queiroz, Eli Issa, 
Elietede Pinho Araujo, Eunice Maria Machado Malvar, Felipe Rocha 
de Morais, Gabriela Gomes de Assis, Geilza Fátima Cavalcanti 
Diniz, Helton de Freitas Costa, Francisco Carlos Vaz de Farias,  
João Alfredo de Mendonça Uchoa, João Estênio Campelo Bezerra, 
Jorge Eduardo Barreto Brasil, Juliano da Cunha Frota Medeiros, 
Luiz Alberto Mendonça de Freitas, Luiz Issao Karia, Márcio Arruda 
de Freitas, Mauricio Carneiro de Albuquerque, Moisés do Espírito 
Santo Júnior, Nelson Diniz de Oliveira, Nelson Oliveira Vilalva 
Ribeiro, Nídia Marlene Fernandes, Ricardo Correa Henning, 
Rodolfo Gonçalves Júnior, Ronaldo do Monte Rosa, Ronaldo Vieira 
Teles, Silvio Eduardo Machado Bonfim E Tomaz Alves Nina. 

Amauri Serralvo, Antonio Oscar Guimarães Lóssio, 
Fernando Neves da Silva, Geraldo Brindeiro, Gerson de 
Sousa Lima, José Alberto Couto Maciel, José Hilário de 
Vasconcelos, Reginaldo Oscar de Castro e Rudi Finger.

Tania Maria de Santa Ritta, Alessandro Lourenço Januário, José 
Jorge Ramos Barbosa, Eduardo de Aquino Alarcão, Marcelo Carlos 
de Mello e Souza, Arnaldo de Oliveira Borges Júnior, Eduardo 
Brescianini, Ivan de Faria Malheiros, Luiz Fernando Bezerra 
Viana, Raimundo Nonato de Melo Filho, Danilo Mello Mattos, 
Rodrigo Morais Loyola, Juliano Camargo Rosas e Julyana Machado 
Rodrigues.

Paulo de Tarso Santos (1961/1963); Carlos Murilo Felício dos 
Santos (1963/1965); Sylvio Piza Pedrosa (1965/1967); Juscelino 
José Ribeiro (1967/1969), Olavo Drumond (1969/1973); José 
Alberto Couto Maciel (1973/1975); Antônio Calos Elizalde Osório 
(1975/1979); Reginaldo Oscar de Castro (1979/1985); Fernando 
Neves da Silva (1985/1989); Geraldo Andrade de Fonteles;  
(1989/1991); Luiz Augusto Castro de Macedo (1991/1993); 
Frederico José da Silveira Monteiro (1993/1997); Augusto César 
José de Souza (1997/2001); Gerson de Sousa Lima (2001/2005); 
José Hilário de Vasconcelos (2005/2009); Amauri Serralvo 
(2009/2011); Geraldo Brindeiro (2011/2013); Rudi Finger 
(2013/2017); e Antonio Oscar Guimarães Lóssio (2017/2020).

Edison Antonio Costa Britto Garcia, Ennius Marcus de 
Moraes Muniz, Hely Walter Couto e Rudi Finger.

CONSELHO DELIBERATIVO
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Conselhos apresentam demandas ao 
governador Ibaneis Rocha

A convite do Comodoro Flávio Pimentel e do 
presidente do Conselho Deliberativo, Edison Garcia, o 
governador Ibaneis Rocha participou de almoço no Clube, 
no dia 21 de junho. No encontro, que contou com a presença 
de diretores e conselheiros, foram apresentadas demandas 
junto à equipe do GDF, que melhoram a infraestrutura e 
os serviços ofertados ao quadro social. Entre elas, está a 
reforma do estacionamento externo, localizado em área 
pública, nova iluminação, parcerias com o BRB, além de 
apoio na regularização fundiária e em projetos esportivos.

Ibaneis Rocha foi receptivo aos pedidos e colocou o 
governo à disposição do clube. “As pautas estão anotadas e 
vamos trabalhar em conjunto para resolvê-las”, afirmou.

O Comodoro Flávio Pimentel reconheceu o empenho 
do governador e de sua equipe e disse que o Iate tem muito 
a ganhar com essa parceria. “Foi uma boa oportunidade 
para colocarmos as principais necessidades do Clube para 
sua expansão e melhoria dos serviços prestados, desde o 
estacionamento externo, a iluminação – que já foi feita –, 
a regularização da Área norte para garantir a estabilidade 
jurídica da ocupação e expandirmos e melhorarmos nossas 
instalações”, detalhou.

CONSELHO DELIBERATIVO

O presidente do Conselho Deliberativo, Edison 
Garcia, lembrou que já foram instaladas lâmpadas de LED e 
novos postes ao longo da via paralela ao Clube, com reforço 
na iluminação da Portaria do Tênis e do estacionamento dos 
funcionários. Além disso, ressaltou que os clubes no Distrito 
Federal têm uma grande importância na dinâmica social. 
“São cerca de 400 mil pessoas que os frequentam, e os que 
ficam às margens do Lago Paranoá têm uma importância 
também no turismo e no esporte. Há eventos culturais para 
os quais a gente vem demandando apoio do BRB. O Iate 
também tem desenvolvido cada vez mais esportes, inclusive 
os paralímpicos, onde buscamos incentivos”, completou.

O governador Ibaneis Rocha esteve acompanhado no 
almoço institucional no Iate Clube de Brasília do presidente 
da Terracap, Izidio Santos, do secretário de Obras do GDF, 
Luciano Carvalho, e do diretor-geral do DER-DF, Fauzi 
Nacfur Júnio.
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Conselho Deliberativo

No mês de abril, o Conselho Deliberativo realizou 
a solenidade de inauguração do plenário e reabertura das 
instalações reformadas da Presidência, assessoria e sala 
de reuniões. O espaço, que tem capacidade de abrigar até 
30 pessoas sentadas, conta com um novo sistema de som 
e estrutura para realizar reuniões via videoconferência. 

Segundo o presidente do Conselho Deliberativo, 
Edison Garcia, esses equipamentos permitem a realização 
de sessões com periodicidade menor, mais rápidas e 
com a presença física de menos conselheiros, já que a 
experiência durante a pandemia comprovou a aderência 
pelo sistema digital. “Podemos usar esse espaço para 
realizar reuniões periódicas das comissões e discutir 
questões, não necessariamente de forma deliberativa, 
para preparar os temas previamente. Tenho certeza que 
a gente traz para o Conselho Deliberativo um espaço à 
altura do Iate Clube de Brasília”, salientou. 

O primeiro espaço após subir as escadas da Antiga 
Sede segue sendo o da Secretaria Executiva, local onde há 
atendimento aos conselheiros e arquivo. Além do plenário, 
o espaço agora conta com a sala dos beneméritos, espaço 
que pode ser utilizado como sala de reunião à disposição 
dos conselheiros e das comissões. O local ainda dispõe de 

inaugura Plenário e reabre Antiga Sede após reforma 

uma sala de trabalho onde os presidentes das comissões 
e relatores podem fazer uso de computadores. Em breve, 
todos os mobiliários serão substituídos por itens novos, 
no mesmo padrão dos que foram adquiridos e instalados 
na sala do Comodoro, nas salas de reunião e no plenário 
do Conselho Diretor. 

O Comodoro Flávio Pimentel se disse feliz por 
entregar ao Conselho Deliberativo o espaço revitalizado. 
“Essa era uma obra necessária, trocamos todo o telhado. 
Realocamos a Diretoria Cultural, que está agora mais 
bem instalada. Estamos também oferecendo o quadro de 
Juscelino Kubitschek, nosso patrono, que foi doado pelo 
presidente Edison Garcia nos 55 anos do Clube, quando 
ele era Comodoro. Nada mais justo que essa obra de arte 
fique no Plenário do Conselho Deliberativo”, argumentou. 

Antes de descerrar uma placa em homenagem a 
todos os membros do Conselho Deliberativo, ao lado do 
presidente Edison Garcia e do Comodoro Flávio Pimentel, 
o fundador e benemérito Álvaro Alberto Sampaio garantiu 
estar ‘muito satisfeito’ com a modernização do local. 
“Agradeço ao convite do Edison. Sempre fico feliz em 
estar no Clube”, disse.

CONSELHO DELIBERATIVO
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GESTÃO

Desde o início do mandato, a Gestão 2020-2023 tem investido recursos e mão de obra para melhorar não só 
as instalações, as áreas verdes e as esportivas, mas, principalmente, para levar aos sócios o principal benefício 
que o Iate pode proporcionar: um Clube que sirva como o quintal da casa de cada um.

Nesse sentido, obras foram concluídas, importantes projetos estão em andamento e outros mais devem ser 
iniciados nos próximos meses, como a troca do piso da Academia; as reformas das churrasqueiras P1 e P2 e do 
quiosque da peteca; os parques da Piscina da Baleia; e a substituição de chuveiros elétricos por aquecedor solar.

Mais melhorias
Várias benfeitorias foram realizadas em prol do Quadro Social

Tribuna do Futebol
Os amantes do futebol agora contam com um novo 

espaço para confraternizações, bem como para apreciar 
melhor as partidas que acontecem nos gramados sempre 
verdes do Iate. 

A nova Tribuna do Futebol foi entregue aos sócios pelo 
Comodoro Flávio Pimentel; pelo Presidente do Conselho 
Deliberativo, Edison Garcia; pelo Diretor de Esportes 
Coletivos, Luciano Ponte; e pelo vice-Diretor de Futebol, 
André Luís Silva.

Segundo a arquiteta Patrícia Floriano, o projeto visou 
ampliar a área coberta útil da Tribuna, sem descaracterizar 
a construção original e, por isso, as vigas e os pilares da 
área ampliada seguem à mostra como parte integrante da 
arquitetura. 

Além disso, com o intuito de marcar aquilo que foi feito 
posteriormente ao projeto original, o fechamento em vidro 
marca essa nova etapa, com janelas que possibilitam tanto 
a ventilação do espaço quanto a permeabilidade visual 
entre os usuários da Tribuna e o entorno.

A reforma da área gourmet envolveu a instalação de 
mais bancadas - há, inclusive, uma ampla e privilegiada vista 
para o campo -, armários e janelas para melhor ventilação 
interna. A churrasqueira, cuja estrutura original também foi 
mantida, recebeu um acabamento mais moderno.
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Piscina do FeijãoNovo fraldário 

Em maio, a Diretoria de Engenharia iniciou uma ampla 
reforma na Piscina do Feijão. Na obra, concluída em dois 
meses, os funcionários fizeram um trabalho minucioso de 
troca do revestimento, bem como a substituição parcial 
do contrapiso e reboco. Ademais, foi finalizada uma 
inspeção na estrutura de concreto para a identificação 
de possíveis patologias, a exemplo de fissuras, as quais 
foram imediatamente tratadas.  

De acordo com o engenheiro Adilson Codeceira, foi 
feito o rejuntamento de toda a área revestida no intuito 
de reforçar a fixação lateral desses pequenos elementos 
de cerâmica e a impermeabilização da estrutura.

O Comodoro Flávio Pimentel e o Presidente do 
Conselho Deliberativo, Edison Garcia, realizaram 
a inauguração do novo fraldário. Maior e mais 
bem equipado, o local conta com uma sala de 
amamentação, composta por duas poltronas e dois 
berços; ampla bancada para troca e higienização 
dos bebês, contendo pia e ducha; cadeiras de 
alimentação; além de uma copa completa.

A sócia Marina Costa e o pequeno Artur foram 
os primeiros a utilizarem e aprovarem a nova 
estrutura. “Sempre venho ao Clube com o meu 
filho e ter um local assim à disposição das famílias é 
fundamental”, disse.

Viva Mais
A inauguração do novo espaço de convivência 

do projeto Viva Mais, localizado ao lado da Antiga 
Sauna, foi acompanhada pelo Comodoro Flávio 
Pimentel e sua esposa, Chris; pela Presidente do 
Emiate, Eliete de Pinho Araujo; e pelos membros 
da Família Iatista.  

O local passou por diversas melhorias como novo 
piso sintético, com caimento adequado e sistema 
de drenagem; realocação dos equipamentos de 
ginástica, a fim de proporcionar mais espaço 
para as atividades com o professor; bancos de 
concreto com revestimento de porcelanato; novo 
corrimão; pintura; e canteiros para as árvores com 
preenchimento de fibra de coco.

GESTÃO
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Outras obras
No final do ano passado, o Conselho Deliberativo 

aprovou o orçamento para que o Conselho Diretor 
conduzisse as obras da Antiga Sauna, do Restaurante 
do Farol e da ampliação da sala de cycling da Academia. 

Segundo a Diretoria de Engenharia, a previsão é 
de que a reforma do restaurante seja concluída em 
dezembro deste ano. A obra fez-se necessária para 
atender às normas técnicas da ABNT e da Vigilância 
Sanitária. A nova cozinha irá cumprir todos os 
requisitos obrigatórios, inclusive de acessibilidade, e 
haverá banheiro para os funcionários.

GESTÃO

Investimento em sustentabilidade

O Iate sempre esteve empenhado em desenvolver 
ações práticas voltadas à sustentabilidade ambiental.  
Prova disso é que, em março, houve a inauguração da 
estação de recarga de veículos elétricos, localizada em 
frente ao espaço Concierge. 

“A adoção de práticas sustentáveis que temos 
feito aqui no Iate, como o uso de energia limpa e o 
programa Lixo Zero, contribuem não só com o meio 
ambiente, mas também com a imagem institucional do 
nosso Clube”, declara o Comodoro Flávio Pimentel.

Também foi finalizada a instalação de dois 
eletropostos para bicicletas elétricas. Os carregadores 
estão localizados no estacionamento de motos, ao 
lado do Bar do Farol, e em frente ao Salão Social. 

Obras do novo Restaurante do Farol
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Reforma da sala de judô

SPDA nos campos de futebol, no ginásio da peteca e na 
quadra poliesportiva

Reforma da Antiga Sede

Construção do depósito do tênis

GESTÃO

Salas de administração dos esportes aquáticos
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Mais um passo foi dado quanto ao processo para 
realizar a revitalização do prédio da Antiga Sauna: a 
entrega do termo de referência. Em breve, o local, de 
400 m², será um espaço multiuso e para a prática do 
pilates.

Reforma dos vestiários feminino e masculino próximos 
às piscinas semiolímpicas

Pintura da guardería da náutica

GESTÃO

Trocador da natação baby

Abastecimento
delivery

Em julho de 2021, o Comodoro Flávio Pimentel 
participou da Audiência Pública nº 07/2021, 
promovida pela Agência Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis (ANP). Na pauta, a minuta 
da resolução que alterava o marco regulatório da 
atividade de revenda varejista de combustíveis.

Em sua fala, Pimentel comentou sobre a revisão 
na Resolução ANP nº 41/2013, a qual disciplina as 
atividades da revenda varejista de combustíveis 
automotivos, que prevê, entre outros pontos, 
a regulamentação do delivery de combustíveis. 
Segundo ele, a operação poderia suprir uma lacuna 
deixada pelos postos marítimos. “Essa deficiência 
faz com que os usuários transportem o combustível 
de forma inadequada, colocando a própria saúde 
em risco”, alertou.

Um ano após a audiência, a ANP regulamentou 
a modalidade delivery e, hoje, os proprietários de 
embarcações do Iate podem usufruir do benefício. 
Todos os requisitos e as normas para transporte, 
manuseio e armazenagem correta serão cumpridos 
pela empresa Transcodil.
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Passagem por Brasília 

Prestígio internacional

Estreitando laços 

Em grata aparição, o vice-Comodoro do Cabanga 
Iate Clube de Pernambuco, Otávio Mignot, compareceu 
ao Iate Clube de Brasília no mês de março. Na ocasião, 
o Comodoro Flávio Pimentel acompanhou Mignot e 
apresentou-lhe as instalações do Clube.

O Comodoro Flávio Pimentel, acompanhado do 
vice-Comodoro Maurílio Santinello e do sócio Said 
Selum, recebeu uma comitiva de embaixadores 
da Palestina, do Sudão, da Líbia e da Jordânia. O 
grupo veio conhecer a infraestrutura do Clube e os 
projetos esportivos, culturais e sociais conduzidos 
pela atual gestão.

O Comodoro Flávio Pimentel e os Diretores 
Marcello Katalinic e Gustavo Raulino, realizaram uma 
visita institucional à Capitania Fluvial de Brasília.

 A Diretoria foi recebida pelo Capitão dos Portos de 
Brasília, Capitão de Fragata Gúbio de Oliveira, e pelo 
Suboficial-Mor Maurício Toledo.

Na ocasião, além de conhecerem os projetos 
de organização relativos à segurança do tráfego 
aquaviário, o Comodoro Flávio Pimentel aproveitou o 
ensejo para apresentar os projetos esportivos, sociais 
e culturais do Iate, além de entregar ao Capitão um 
exemplar do Livro “60 Anos do Iate Clube de Brasília - 
Um Sonho Realizado”.

Relacionamento
Visitas e participações em eventos marcaram o semestre 

De passagem por Brasília, o presidente do Comitê 
Brasileiro de Clubes (CBC), Paulo Maciel, e o gerente jurídico, 
Luís Felipe Cavalcanti, aproveitaram a oportunidade para 
visitar o Iate Clube de Brasília. Ambos foram recebidos pelo 
Comodoro Flávio Pimentel.

Durante a visita, o grupo conversou sobre a atualização 
e modernização da Lei Geral do Esporte. Oportunamente, 
conheceram a estrutura do Iate e viram de perto os 
investimentos que o Clube tem feito no segmento esportivo, 
especialmente por meio dos recursos oferecidos pelo CBC. 

Esporte em pauta

GESTÃO
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Participação nas 
reuniões do CBC

Em março, em Campinas (SP), o Comitê Brasileiro 
de Clubes (CBC) realizou a Assembleia Geral 
Extraordinária, a qual colocou em votação algumas 
mudanças no Estatuto; e a Assembleia Geral 
Ordinária, oportunidade em que foi apresentado aos 
participantes o Relatório de Gestão e a Prestação de 
Contas da entidade referente ao ano de 2022.

Esses documentos detalham temas como os 
resultados do Programa de Formação de Atletas; a 
aplicação dos recursos; o acompanhamento dos editais 
para cada um dos eixos: os materiais e equipamentos 
esportivos e recursos humanos; e as competições, 
por meio da realização dos Campeonatos Brasileiros 
Interclubes  (CBI).

Após apresentação dos itens de pauta e a 
devida apreciação pelos representantes dos clubes 
integrados, incluindo o Comodoro Flávio Pimentel, 
todas as contas foram aprovadas. “O auxílio fornecido 
pelo CBC nos últimos anos tem sido imprescindível 
para fomentar o viés esportivo dentro do Clube. Os 
recursos são repassados de forma transparente e 
igualitária, o que nos incentiva a continuar nessa 
trajetória de desenvolvimento do esporte brasileiro”, 
frisa Pimentel. 

Comodoro participa de 
audiência pública

O Comodoro Flávio Pimentel foi um dos 
participantes da audiência pública que debateu 
os rumos que a modalidade “vela” tem tomado 
para o ciclo olímpico Paris 2024. A reunião foi 
convocada pelo deputado Luiz Lima (PL/RJ). 
Também estiveram presentes os Diretores Marcello 
Katalinic e Gustavo Raulino. 

Entre os principais pontos levantados pelos 
participantes estavam a destinação de mais 
recursos para o esporte, especialmente em razão 
das Olimpíadas, e um amplo planejamento para o 
iatismo no país. 

O deputado lembrou que “a vela é uma das 
modalidades esportivas que mais trouxe medalhas 
para o Brasil na história. Ao todo, foram 19 
medalhas, sendo oito de ouro, três de prata e onze 
de bronze”.

O Comodoro informou que o Iate se candidatou, 
junto à CBVela, para receber quatro barcos de vela 
adaptada com vistas a criar uma equipe composta 
por seis paratletas. “Ofereceremos aulas aos sócios 
que desejarem fazer parte do nosso programa de 
formação de paratletas. Por isso, é fundamental 
que haja ainda mais incentivos à modalidade em 
todo o país, tendo em vista que muitos projetos 
são conduzidos em diferentes instituições, os quais 
são capazes de revelar vários talentos olímpicos”, 
explicou Pimentel durante a audiência. 

Em sua fala, Pimentel revelou que 
o Iate se candidatou a receber os 

barcos adaptados da Confederação 
Brasileira de Vela (CBVela) para 

iniciar um projeto de vela adaptada 
para pessoas com deficiência.

GESTÃO

No Brasil, o esporte é desenvolvido nos 
clubes, que alicerçam e revelam os melhores 
atletas na maioria das modalidades. Assim, clubes 
formadores como o Iate se destacam formando a 
elite esportiva do país, investindo com excelência 
no esporte de alto rendimento, sendo os maiores 
responsáveis pelas conquistas dos atletas 
brasileiros nos cenários nacional e internacional.

VOCÊ
SABI A?
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NÁUTICA
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 Atletas se destacam em inúmeros campeonatos, e Clube mostra a sua
grandeza ao sediar eventos nacionais e internacionais

Bons ventos na vela jovem

A vela é o esporte olímpico mais bem-sucedido no 
Brasil. Torben Grael e Robert Scheidt são os maiores 
medalhistas do país, enquanto Martine Grael e Kahena 
Kunze despontam na modalidade com o recente 
bicampeonato olímpico.

Desde 1966, seja no Lago Paranoá, seja em mar aberto, 
o Iate Clube de Brasília é sempre bem representado por 
seus velejadores, com grandes conquistas mundiais.  O 
ano já trouxe importantes conquistas e prometem ainda 
tantas outras regionais, nacionais e internacionais.

O reconhecimento veio, entre outras formas, no 
Ranking Nacional da classe Laser/ILCA, divulgado no 
primeiro semestre. Figuraram entre os melhores do país os 
atletas Luiz Felipe Amaral, Johann Felippes, Patrícia Gatti, 
Felipe Meira, Fernando Silva Lopes e Fernando Boani. 

Destaque para os atletas Júlia Vilas Boas - campeã 
feminina geral; Carlos Mateus - líder da categoria pré-
master; e Felipe Rondina - número um da classe Laser 
Radial (ILCA 6), 6º colocado geral e 2º colocado na 
categoria sênior da classe Laser Standard (ILCA 7).

NÁUTICA
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nacionais

Os velejadores começaram com o pé direito. Em 
janeiro, no Cabanga Iate Clube de Pernambuco - 
subsede em Maria Farinha -, foram realizadas as regatas 
do 50° Campeonato Brasileiro e da Copa Brasil de 
Estreantes da Classe Optimist.  Ao todo, 14 atletas - 
formados na Escola de Vela do Iate - representaram o 
Clube nas competições.

Pela primeira vez, os velejadores Luz Maria Cruxen 
Goytisolo, Antônio Latif Ferreira Fakhouri, Arthur 
de Azevedo Dietzsch, Bernardo Mano Raulino, Oto 
Carneiro Cavalcanti de Albuquerque, Pedro Araújo 
Rodrigues e Samuel Caixeta Romero participaram de 
uma competição nacional: a Copa Estreantes, a qual 
contou com 49 atletas de nove estados. Samuel foi o 2° 
colocado na categoria juvenil e 7° na colocação geral; 
ainda na juvenil, o Iatista Oto ficou com o 4° lugar. 

O Brasileiro de Optimist contou com a participação 
de, aproximadamente, 140 atletas de até 15 anos. 
Vitória Borges Viegas de Lima, Breno José Almeida 
Macieira Ramos, Daniel Almeida Maldaner, João 
Pedro Nicolini Kyth, Luís Henrique F. Lopes da Silva, 
Renato Gomez Lunetta e Uthar Matheus Sotero Veiga 
defenderam a bandeira do Iate, brilharam e mostraram 
grande evolução. 

Renato conquistou o terceiro lugar na categoria 
juvenil e a 13ª colocação geral. Vivi Viegas foi a 
segunda atleta mais bem colocada ao atingir o 7° lugar 
na categoria feminina juvenil e ser a 32ª colocada 
na classificação geral. Breno Ramos e Uthar Veiga se 
classificaram na flotilha ouro; já Daniel Maldaner, Luís 
Henrique e João Pedro, na flotilha prata.  

No mesmo mês, em João Pessoa (PB), 15 atletas 
defenderam a bandeira do Iate Clube de Brasília durante 
o Campeonato Brasileiro da Classe ILCA 4, 6 e 7. 

Vitórias
No barco ILCA 4, a sócia-atleta Júlia Sampaio 

sagrou-se campeã brasileira feminina, além de ter 
conquistado o 1º lugar na categoria sênior e o 3º lugar 
geral. Luiz Felipe (Pipe) Giagio do Amaral conquistou o 
Campeonato Brasileiro na categoria Sub-17 no barco 
ILCA 6 e, na mesma classe, ficou em 8º lugar geral. 
Mais conquistas: Carlos Mateus - campeão na categoria 
pré-master e 5º lugar geral; Pedro Dantas - 6º lugar na 
Sub-18; e Maurício Mancuso e César Henrique Freitas, 
que, na categoria sênior, ficaram em 2º e 3º lugar, 
respectivamente. 

Na ILCA 6, Felipe Rondina foi o grande campeão na 
categoria sênior e o 3º lugar geral; Felipe Meira foi o 
primeiro colocado na master; Johann Fenselau ficou em 
3º na pré-master; Flávio Pimentel garantiu a terceira 
posição na grand master; Lucas Dantas foi o 12º na 
Sub-19; Rafael Trindade ficou com o 8º lugar na Sub-
19; e Patrícia Gatti levou o 1º lugar na grand master 
feminino.

Por fim, na ILCA 7, o sócio Fernando Boani 
conquistou o 1º lugar na categoria grand master e o 7º 
lugar geral; já o atleta Carlos Aviz ficou em 2º lugar na 
great grand master. 

Ainda em janeiro, dois jovens atletas representaram 
o Clube na Copa da Juventude, realizada em Maria 
Farinha (PE) pelo Cabanga Iate Clube. O evento 
contou com a participação de 84 nomes da vela jovem 
brasileira, de dez diferentes estados, nas classes 420, 
ILCA 6, Hobie Cat, 29er, Kite e Windfoil.

O sócio Luiz Felipe Giagio do Amaral (Pipe) alcançou 
ótimos resultados na classe ILCA 6 (Laser Radial): 1º 
lugar na categoria Sub-16 masculino e 9º lugar geral, 
dentre os 39 velejadores participantes. Pela mesma 
classe, a sócia-atleta Júlia Sampaio ficou em 5º lugar na 
categoria Sub-19 feminino.
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No âmbito dos eventos esportivos, anualmente, o Iate 
é sede de grandes competições, como o Campeonato 
Brasileiro Interclubes de Vela Jovem, realizado em 
2018; a Copa Brasil de Vela, em 2019; e o Campeonato 
Brasileiro da Classe Laser, em 2020. 

Fora isso, o Clube possui eventos esportivos 
tradicionais estabelecidos e muito aguardados, como 
as Regatas “Aniversário”, “Comodoro” e “Conselho 
Deliberativo”, além da Semana de Vela JK. Em média, são 
realizadas 30 competições por ano, entre campeonatos 
internacionais, nacionais, regionais e distritais. 

Para 2022, a Diretoria de Esportes Náuticos possui 
um amplo calendário de eventos esportivos, que 
prometem contagiar os aficionados pela modalidade. Em 
junho, aconteceu o Sul-Americano da Classe Finn.

Mais de 20 velejadores de vários estados brasileiros, 
além de atletas argentinos, estiveram no Sul-Americano. 
O equilíbrio deu o tom das provas, que tiveram sete 
vencedores diferentes. Antônio Moreira, do Clube Naval 
Charitas do Rio de Janeiro, conquistou o primeiro lugar 
da competição, repetindo a edição de 2019 em Ilhabela 
(SP). Os Iatistas Rodrigo Carvalho Mendonça e Fernando 
Boani também subiram ao pódio, na segunda e terceira 
colocações, respectivamente.

“O ICB sempre recebe os velejadores muito bem e 
faz grandes campeonatos. Não comecei muito bem, com 
regatas bem difíceis pra mim. No sábado, com vento 

melhor, iniciei a minha recuperação com dois segundos 
lugares. Já no domingo ganhei as duas do dia e com um 
quarto lugar chegando na frente dos adversários, eu 
consolidei o título”, contou Antônio Moreira. O evento 
foi realizado pelo Iate e pela Federação Náutica de 
Brasília e recebeu diversos elogios por sua organização. 
Toda a Comissão de Regata e de Protestos foi composta 
por velejadores da capital, o que demonstra o alto nível 
da vela em Brasília.

Os campeões do Sul-Americano de Finn com o 
Comodoro Flávio Pimentel

NÁUTICA

Sede de GRANDES EVENTOS náuticos
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CALENDÁRIO

- XXVIII Regata JK: 3 e 4 de setembro de 2022;
- Aquece Brasileiro da Classe Optimist: de 17 a 22 de dezembro; 
- Copa Brasil de Estreantes e Campeonato Brasileiro da Classe 
Optimist: de 3 a 15 de janeiro de 2023.

Neste ano, ainda acontecem duas grandes 
competições: a XXVIII Regata JK - 8ª Semana de Vela JK 
e o Aquece Brasileiro da Classe Optimist. 

Além de serem momentos fundamentais para difundir 
o esporte olímpico, as competições servirão, também, 
como preparativos para a Copa Brasil de Estreantes e 
o Campeonato Brasileiro da Classe Optimist, eventos 
de grande porte que serão realizados em janeiro de 
2023, cujo foco é introduzir os pequenos velejadores no 
ambiente competitivo nacional.  

As competições movimentam milhares de pessoas 
por ano, dando uma dimensão do trabalho desenvolvido 
nessa área do Iate. 

Os bons ventos de julho marcaram o encerramento 
do Campeonato Brasil Centro da Classe Optimist.

Em quatro dias de disputas agitadas, 117 
velejadores de oito estados brasileiros, entre 7 e 
14 anos, mostraram ao público que o iatismo jovem 
nacional está muito bem representado.

O carioca Arthur Back ficou com o primeiro lugar 
geral na Flotilha Ouro, enquanto Manuel de Orleans e 
Bragança seguiu na ponta da categoria estreante.

Mas a grande surpresa do campeonato foi a evolução 
vertiginosa da Flotilha do Iate com três velejadores 
entre as dez primeiras posições da categoria veterano. 
Renato Lunetta foi o 3º colocado, seguido por Uthar 
Sotero (4°) e Breno Ramos (5°).

Além disso, vários outros velejadores conquistaram 
posições significativas em suas categorias por idade. É 
o caso dos atletas Vitória Viegas (3ª no Feminino Juvenil 
- 12 a 14 anos) e Pedro Rodrigues (campeão entre os 
mirins Sub-11).

Na estreante, composta por velejadores com menos 
de um ano em competições oficiais, o Iate mostrou 
a força das categorias de base com Maria Beatriz 
Nogueira, formada na Escola de Vela em dezembro de 
2021, se classificando em 3º geral e 1ª entre as meninas. 
Catarina Santana, com apenas 8 anos, foi a campeã na 
Sub-11 dos estreantes. 

Entre os melhores da vela 
jovem nacional
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XXV Regata do Conselho
Deliberativo 

Tradicional evento esportivo do Iate Clube, a XXV Regata do 
Conselho Deliberativo retornou em grande estilo, após dois anos sem 
disputas por conta da Covid-19. Nos dois dias de competição (12 e 13 
de fevereiro), 183 velejadores distribuídos entre os veleiros cabinados 
e os barcos monotipos estiveram nas águas do Lago Paranoá.

Na premiação realizada no domingo, os esportistas receberam 
medalhas e troféus das mãos de integrantes do Conselho Deliberativo. 
O presidente do colegiado, Edison Garcia, afirmou que o incentivo 
ao iatismo é uma bandeira da atual gestão. “Graças ao esforço e à 
dedicação de muita gente, o Clube tornou-se referência nacional, 
sendo celeiro de grandes velejadores. Tenho muito orgulho da história 
construída ao longo de seis décadas. Continuaremos trabalhando duro 
para que ela perdure ainda mais”, ressaltou.

Durante seu discurso, Garcia prestou homenagem ao velejador 
e ex-diretor da Náutica Guilherme Raulino, que faleceu em janeiro. 
“Em nome do Conselho Deliberativo, manifesto minhas condolências 
à família na figura do ex-comodoro e benemérito George Raulino. 
Sentiremos saudade desse grande iatista e amigo que nos deixou”, 
disse emocionado.

Camila Raulino, tripulante do campeão Mizú - barco do seu pai e 
um dos maiores vencedores da competição - disse que foi uma honra 
estar na embarcação ao lado daqueles que, durante muitos anos, 
foram a segunda família de seu pai. “São momentos como esses que 
o tornam ainda mais presente na minha vida e mostram que, como 
bem lembrado pelo meu primo Gustavo Raulino, meu pai vivenciava e 
transmitia o espírito da náutica do Iate”. 

A filha do ex-Diretor Guilherme Raulino ainda agradeceu aos 
gestores, funcionários e todos os demais envolvidos no universo 
náutico do Iate por toda a colaboração que tiveram com o pai ao 
longo dos anos. “Fico extremamente feliz e honrada em saber que 
ele deixou um legado importante para o esporte e espalhou alegria e 
companheirismo por onde passou”. 

Evento retornou ao calendário anual de competições em grande estilo

NÁUTICA
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conquistam prêmios em categorias de gente grande

Por Raquel Paternostro

A Regata Aniversário que celebrou os 62 anos 
do Iate foi marcada pela integração entre gerações 
de velejadores de diversas categorias do Clube. 
Integrantes da Flotilha da classe Optimist participaram 
de competições em outras categorias e conquistaram 
resultados incríveis.

A dupla formada pelo treinador Felipe Rondina e o 
atleta de Optimist Uthar Matheus garantiu o primeiro 
lugar na classe Snipe. No campeão pela Regra Bravo 
do Grupo Regata, o barco Mizú, os velejadores Breno 
Ramos e Renato Lunetta participaram  da tripulação.

No Der Sieger, 2º colocado na categoria Cruzeiro,  
a tripulação contou com os atletas Antônio Fakhouri, 
Arturo Babos, Arthur Dietzsch, Bernardo Raulino, 

Catarina Santana, Francisco Martins,  João Paternostro, 
Maria Nogueira  e Noah Rocha.  Além dos prêmios, 
os jovens velejadores acumularam importantes e 
inesquecíveis experiências.

Para o Comodoro do Iate Clube de Brasília, Flávio 
Pimentel, essa aproximação é importantíssima. 
“Momentos de integração entre velejadores de 
diferentes idades são fundamentais para compartilhar 
experiências e trabalhar em equipe. Creio que a 
oportunidade de voltar a realizar a Regata Aniversário 
e mostrar aos atletas da vela, especialmente, que o 
iatismo é um esporte democrático, o qual pode ser 
praticado por pessoas de diferentes idades, contribuiu 
ainda mais para manter nossos velejadores motivados e 
reafirmar o propósito do Iate em ser um clube referência 
no esporte”, considerou.

Feitos aconteceram durante a regata que marcou os 62 anos do Clube

NÁUTICA

Atletas da Flotilha de Optimist
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“Eu já tinha essa vontade de velejar com a garotada 
no Der Sieger há algum tempo. Sabia que essa seria uma 
experiência incrível para eles, acostumados a velejar em 
um pequeno barco como é o Optimist. Vi no rostinho 
de cada um deles o brilho nos olhos, o desafio de 
regular aquelas velas enormes. O João foi um dos mais 
empolgados, ele perguntou algumas vezes quanto tempo 
faltava porque queria que aquela velejada durasse o 
dia todo. A verdade é que o mais feliz ali era eu. Fiquei 
muito emocionado. Velejo desde os 6 anos, naveguei 
cinco anos de Optimist, disputei vários campeonatos 
em muitos clubes do Brasil e no exterior. Trago amizade 
daquela turma até hoje, somos uma família. Essa velejada 
foi apenas uma oportunidade de retribuir um pouco de 
tudo aquilo que ganhei e desfrutei.” 

“Já havia chegado em primeiro lugar algumas vezes 
no Optimist,  mas ao ganhar em outros barcos, você 
sente uma sensação muito boa de aprendizado, se sente 
mais confiante para a próxima regata. Você também está 
sempre querendo melhorar, e quando chega em primeiro, 
percebe que o seu treinamento está dando resultado. É 
quando você vai ficando mais inspirado!”

“Acho de extrema importância atletas mais jovens 
que estão focados em uma só categoria, como, no meu 
caso, o Optimist, começarem a experimentar novos tipos 
de barcos. Isso irá auxiliá-los a aprender novas maneiras 
de navegar a própria embarcação ou até mesmo interagir 
com tripulações diferentes. Tive grandes aprendizados e 
conquistas com a equipe do Mizú, que me proporcionou 
grandes vivências, desafios e medalhas.” 

“Levamos no Mizú o Breno e o Renato e os dois 
tiveram experiência de estar no leme. O Breno cruzou 
a linha de chegada no leme, com o Renato nas escotas 
do balão. Uma experiência que, acredito eu, leverão 
para a vida, assim como aconteceu comigo também. 
Lembro-me que, desde pequeno, sempre que havia uma 
oportunidade de velejar em barcos grandes eu ia. As 
experiências acrescentaram não só no lado esportivo, 
mas também por me apaixonar pelo esporte.” 

NÁUTICA

Marcello Katalinic, 
timoneiro do Der 

Sieger, com os atletas 
da Flotilha de Optimist

Renato Lunetta, 13 
anos, atleta do Iate

Uthar Matheus 
e Felipe Rondina 

garantiram o 
primeiro lugar na 

classe SnipeFelipe Rondina, timoneiro 
no Mizú, ao lado da 

tripulação ao receber o 
troféu de campeão
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Conquistas 
no MUNDIAL 

de Canoa 
HAVAIANA 

Em agosto, o time formado pelo Iatista Caio Uchôa, 
além  do professor do Clube Tiago Vieira e dos atletas 
Carlos Chinês, Felipe Terrana, Itamar Carmo, Juan 
Ali, Marcelo Almeida, Paulão dos Reis, Reginaldo 
Birckbeck, Rene Biechat, Rodrigo Rodrigues, Rodrigo 
Silva, seguiu para Windsor, na Inglaterra, onde 
disputou o Campeonato Mundial de Canoa Havaiana.

Na categoria V12, a equipe masculina levou a prata, 
ficando atrás apenas da Nova Zelândia por milésimos 
de segundos. O time chileno completou o pódio. 

Com destaque cada vez maior no esporte, o Brasil 
já possui a terceira maior delegação da modalidade em 
todo o mundo.

IATE prestigia 
cerimônia do 
Ministério do 

TURISMO
 Medidas anunciadas pelo

 ministro devem alavancar o
 setor náutico brasileiro nos

próximos anos

Neste ano, o ministro do Turismo, Gilson Machado 
Neto, anunciou, em cerimônia realizada no Clube Naval, 
uma série de ações destinadas ao desenvolvimento do 
turismo náutico no Brasil.

Representando o Iate Clube de Brasília, compareceram 
ao evento o Comodoro Flávio Pimentel e sua esposa, 
Chris Pimentel; o 1º Vice-Comodoro, Maurílio Santinello; 
a 2ª Vice-Comodoro, Cecília Moço; a Vice-Diretora 
Cultural, Sílvia Frabetti; o velejador olímpico e também 
sócio honorário, Lars Grael; os associados Gilson Luz e 
Rommel Castro; e o navegador Amyr Klink. 

“São incentivos importantes que, conjugados, 
irão fomentar não só o turismo, como também o 
desenvolvimento dos esportes náuticos. As medidas 
preveem isenção de tributos, capacitação profissional 
e melhoria na infraestrutura náutica brasileira”, explica 
o Comodoro.

NÁUTICA
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Em alto-mar

Graças ao desempenho nas disputas seletivas, os 
atletas Breno José Macieira, Renato Gomez Lunetta 
e Vitória Viegas garantiram vagas tanto para o 
Campeonato Sul-Americano da Classe Optimist, que 
ocorrerá no Rio de Janeiro, de 7 a 14 de outubro, quanto 
para o Norte-Americano, a ser disputado em Nassau 
(Bahamas), de 13 a 20 de novembro. O jovem Uthar 
Sotero também tem vaga garantida no Sul-Americano.

Breno Macieira, de apenas 11 anos, é o mais novo 
dos três velejadores, mas já possui comprometimento, 
interesse e disciplina quando o assunto é a vela. No 
ano passado, o atleta disputou o Sul-Americano pela 
primeira vez e garante ter adquirido conhecimentos 
importantíssimos para seu futuro no esporte.

Neste ano, o jovem atleta esteve na Semana 
Internacional del Yachting de Mar Del Plata, na 
Argentina, evento que contou com a participação de 202 
velejadores oriundos do Brasil, Estados Unidos, Chile 
e do próprio país sede. Após Breno vencer duas das 
dez regatas, e alcançar o pódio em mais duas, o Iatista 
finalizou a competição com a 12ª colocação geral.

 Após as seletivas, Breno José Macieira, Uthar Sotero, Vitória Viegas e Renato
Lunetta integram a equipe que marcará presença em eventos internacionais

Para o Sul-Americano, o jovem segue uma rotina de 
treinos constante desde o início da convocação para 
alcançar a sua meta: a flotilha prata da competição. 
Sabe equilibrar a vida acadêmica e esportiva, pois 
“mesmo com a escola, sempre tento vir ao Iate e manter 
meu cronograma de treinos, ainda que consiga velejar 
somente por pouco mais de uma hora”. 

Vitória Viegas, de 13 anos, também participou 
do Sul-Americano do ano passado. Agora, a atleta se 
prepara para o Norte-Americano, mais uma disputa no 
seu currículo internacional. 

No primeiro semestre, foi à Turquia, onde participou 
da Bodrum International Optimist. O campeonato teve 
participação de quase 400 velejadores, e a Iatista foi a 
única representante brasileira. Ao final da competição, 
Vitória garantiu o 34º lugar na flotilha bronze.

 “Entre as estratégias de treino estão as participações 
em clínicas de treinamento e nas competições nacionais 
e internacionais, a título de ganhos de experiência 
e desenvolvimento das minhas habilidades. Estou 
otimista e ansiosa”, revela Vivi. 

Vitória Viegas, Breno José Macieira e Renato Gomez Lunetta

NÁUTICA
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Renato Lunetta tem 13 anos e conta que começou 
na modalidade de forma despretensiosa, embora siga 
treinando para mais uma participação em competições 
internacionais. Em sua primeira experiência esportiva 
fora do país, no Sul-Americano de 2021, o atleta lembra 
que encontrou dificuldades, embora tenha alcançado a 
flotilha prata.

“Há uma grande diferença entre velejar no lago 
e velejar no mar, mas se houver bastante treino e 
dedicação, é possível se adaptar e evoluir. Para isso, 
além dos trabalhos na água, fazemos acompanhamento 
nutricional e psicológico”, expressa o esportista. Para o 
Sul-Americano, Renato almeja conquistar seu espaço na 
flotilha ouro e ficar entre os 20 melhores da competição. 

O jovem Uthar Sotero estabeleceu como meta ficar 
na flotilha ouro do Sul-Americano. “É com esse objetivo 
em mente que tenho me preparado. Estou muito feliz 
por ter conquistado a oportunidade e, com certeza, 
darei o meu melhor”.

Um dos técnicos dos veteranos da turma é Felipe 
Rondina. Ele destaca a formação do atleta e do 
cidadão. “Estamos trabalhando com crianças. É uma 
responsabilidade que temos em não pegar muito 
pesado. Não é ter uma postura em que a criança 
me enxergará como uma figura de cobrança, mas de 
alguém que estará ali para ajudar a trilhar o caminho”, 
pondera o treinador.

O Diretor de Esportes Náuticos, Gustavo Raulino, 
declara enorme satisfação pelo sucesso que os atletas da 
Escola de Vela do Iate vem conquistando. “Acompanhar 
a evolução dos jovens velejadores e ter o conhecimento 
de que todos são formados na nossa escola é altamente 

gratificante. Ademais, as convocações são a prova viva 
de que comprometimento, dedicação e infraestrutura de 
alta qualidade formam o tripé para o desenvolvimento 
de velejadores de alto rendimento”.

NÁUTICA

Uthar Sotero

Saiba mais - Destinada às crianças de 7 a 15 
anos, com no máximo 60 kg, a classe Optimist 
foi criada por Clark Mills, em 1947, nos Estados 
Unidos. Surgiu como “brincadeira” para distrair os 
pequenos em barcos improvisados em Clearwater, 
na Flórida, mas logo se consolidou em padrão 
adotado por todo o mundo. Hoje, é considerada a 
base do iatismo e o maior celeiro de velejadores. 
Em tradução livre, o nome significa “otimista”. 
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esporte, cultura e 
lazer em um só lugar

O mês de abril caracteriza-se como um dos mais importantes para as 
histórias do Brasil, de Brasília e do próprio Iate Clube. Além do aniversário 
da capital, o mês também marca a inauguração de um dos maiores clubes do 
país, o qual esbanja 62 anos firmados em um amplo incentivo ao segmento 
esportivo, cultural e social.

Após um período de dois anos sem celebrar a data, em razão da pandemia 
da Covid-19, o ano de 2022 ficou registrado pelo retorno da programação de 
atividades que as Diretorias sempre preparam para envolver a Família Iatista. 

Durante todo o mês de abril, eventos 
homenagearam a história da Instituição

IATE 62 ANOS:
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Para começar as comemorações, no início do mês foi 
disputada a Regata Aniversário do Iate. A competição 
reuniu mais de 250 velejadores, divididos entre 100 
veleiros cabinados e monotipos, que tomaram as águas do 
Lago Paranoá.

Na semana seguinte, foram realizados dois eventos de 
cunho cultural. O primeiro deles foi o workshop de pintura 
em tela “Construindo cores”, ministrado pela artista plástica 
Lydia Daza. 

O segundo projeto foi o “Sábado cultural”, recital que 
contou com a apresentação musical “Frozen Vibrations - 
Music Caught on Canvas”, performada pela empresária, 
violinista e pianista Jennifer Heemstra e pelos violinistas 
Ricardo Palmezano e Luciana Caixeta.

No mesmo dia, cerca de 30 sócios participaram da 3ª 
edição da Caminhada da Amizade, projeto organizado pelo 
Emiate em parceria com a Diretoria Médica, a Academia 
e o Clube de Corrida. O evento arrecadou itens como 
alimentos, roupas, brinquedos e materiais de higiene, os 
quais foram destinados às instituições assistenciais. 

Na sequência, aconteceu o vernissage da exposição 
“Cores e Emoções”, a qual reuniu trabalhos produzidos 
pelos alunos dos cursos de mosaico e pintura. 
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Na penúltima semana do mês, o lindo dia de sol foi 
o convite perfeito para a Família Iatista comparecer em 
peso ao Clube em 21 de abril, data em que se comemora 
o aniversário do Iate. Com o ambiente propício, os sócios 
desfrutaram de churrasquinhos deliciosos e chopp Stadt 
bem gelado.

Pouco antes do meio-dia, a cantora Adriana Samartini 
colocou o público para dançar com um repertório 
diversificado passando por sucessos atuais do sertanejo 
e forró estilizado, pela energia infinita dos tambores e da 
percussão do axé da Bahia, que sempre a acompanhou.

A criançada se divertiu bastante nos brinquedos 
infláveis, nas piscinas e na Fonte Infantil. O mágico Steiner 
apresentou para as crianças um show diferenciado, 
baseado na história da mágica com números que marcaram 
época e ficaram mundialmente conhecidos por ilusionistas 
famosos.

Na ponta sul do Clube, a Academia organizou dois 
aulões, um de cycling e outro de ginástica localizada, para 
que os alunos comemorassem o aniversário do Iate, mas 
sem perder o ritmo dos treinos.

Ainda em celebração ao aniversário, foi organizado 
o Torneio de Futebol Infantil, a velejada ao pôr do sol, a 
Maratona de Dança da Academia, o 10º Triate e o Torneio 
de Futevôlei Masculino. Juntos, os eventos reuniram mais 
de 200 sócios de todas as idades.

CAPA
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A cada ano que se passou, desde a fundação, o 
Iate sempre fez questão de reverenciar a sua história, 
agregar o convívio do Quadro Social e oferecer o melhor 
ao associado. Foi assim no ano de 1973, 13º aniversário 
do Clube, quando o então Comodoro Onísio Ludovico 
promoveu um baile de gala no Salão Social e reuniu os 
sócios com muita elegância e pomposidade. 

Desde então, o Baile de Aniversário do Iate passou a 
fazer parte do calendário oficial das grandes festas que 
agitam a capital e, em 2022, não foi diferente. Na noite 
do dia 23 de abril, mais de 150 pessoas aproveitaram a 
festa até o amanhecer.

O DJ Wellington, o Bloco Eduardo e Mônica e o 
quarteto Jazz na Carta colocaram todos para dançar, 
remixando vários estilos. Do rock ao pop, do axé ao jazz, 
do samba à bossa nova, não teve quem ficasse parado.

Em homenagem ao Clube, Virgínia D’Arc assinou 
a decoração do salão unindo o clássico e o moderno, 
perfeitamente harmonizados com a paleta de cor do 
Iate. E todos os presentes puderam se deliciar com os 
quitutes assinados pelo buffet do Unique Palace e uma 
variedade de bebidas com e sem álcool.

“Proporcionar aos sócios a oportunidade de 
comemorar, de formas diversas, esses 62 anos de 
história trouxe grande satisfação para toda a equipe 
gestora. Aliamos a celebração ao espírito esportivo e, 
assim, a festa de bodas de telurita entre o Clube e os 
seus associados foi um verdadeiro sucesso”, avalia o 
Comodoro Flávio Pimentel.

Tradição
CAPA
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O primeiro semestre do ano 
marcou o retorno dos eventos 
sociais, sempre prestigiados pelos 
sócios e convidados

Recordes de 
público

No mês de março, a Diretoria Social organizou 
projetos que marcaram a retomada do calendário de 
eventos sociais do Iate. Em comemoração ao mês da 
mulher, o “Workshop para Elas” reuniu as associadas 
para um agradável afternoon tea na Antiga Sede. 

A vice-Comodoro Cecília Moço deu a palavra de 
boas-vindas agradecendo às sócias e às convidadas pela 
presença, as quais apresentaram temas importantes e 
atuais que impactam o dia a dia de todas as mulheres.

A médica Juliana Macedo abriu o ciclo de palestras 
com o tema “Saúde da mulher em todas as fases da 
vida”; em seguida, foi a vez da mentora Ana Rodrigues 
falar sobre autoliderança e empoderamento pessoal e 
profissional; por fim, Greice Malheiros, especialista em 
Assessoria Patrimonial, brindou a todos com um bate-
papo sobre estratégias para administrar as finanças 
e transmissão de patrimônio, além de alternativas de 
proteção do patrimônio e renda.

SOCIAL
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Iate

Proporcionar à Família Iatista uma noite agradável, à 
beira-lago, ao som de uma boa música. Essa é a proposta 
do “Varanda Iate”, evento criado em 2022 que, desde a 
primeira edição, agradou várias gerações do Quadro Social.

Na primeira edição, os presentes curtiram a festa ao 
som do DJ Maffra; da dupla de artistas Bruno Dourado 
e Kiko Perez, ex e atual integrante da banda Natiruts, 
respectivamente; e do vocalista do Bloco Eduardo e 
Mônica, Marquinhos Vital, e banda. 

Com o sucesso, no dia 13 maio, aconteceu mais uma 
edição. Desta vez, as mulheres comandaram a noite: a 
banda Elas que Toquem, a cantora Dhi Ribeiro e a DJ 
Dani Santos deram a tônica do evento com canções e 
ritmos diversificados. 

Além da boa música, os associados desfrutaram 
do bar com bebidas alcóolicas e sem álcool, além de 
aproveitarem os vários food trucks presentes no evento. 

“Tínhamos ciência de que o retorno do calendário 
de eventos sociais do Clube era altamente aguardado 
por todos, e exatamente por isso nos dedicamos 
intensamente para proporcionar momentos únicos 
e inesquecíveis aos associados. Para o segundo 
semestre, a Família Iatista pode aguardar por ainda 
mais festividades”, declarou o Diretor Cultural e Social, 
Flávio Schegerin Ribeiro.

Varanda
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Festa junina resgatou

Depois de um intervalo de dois anos por causa 
da pandemia, a Festa Junina do Iate, uma das mais 
badaladas da capital, finalmente foi retomada. O 
evento foi realizado entre os dias 9 e 11 de junho, 
e reuniu mais de 15 mil pessoas, batendo todos os 
recordes de público.

A inauguração oficial contou com a presença do 
governador do Distrito Federal, Ibaneis Rocha, que 
descerrou a fita e declarou aberta oficialmente a 
Festa Junina do Iate. Além do governador, outras 
figuras políticas marcaram presença ao longo dos 
três dias de evento. 

Este ano, a festa trouxe um pedacinho de cada 
canto do país para o Iate, resgatando as tradições 
que marcam as Festas Juninas Brasil afora. Ao todo, 
foram 24 barracas de alimentação e bebidas, com 
delícias tipicamente juninas, além de restaurantes 
conhecidos na cidade. Além disso, danças de 
quadrilhas e shows de Belluco, Adriana Samartini e 
Wilian e Marlon agitaram os presentes.

as tradições

SOCIAL
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Diogo Nogueira esquentou a noite de inverno no 
Luau do Iate, realizado no dia 16 de julho, para um 
público de, aproximadamente, duas mil pessoas. 

O cantor e compositor carioca apresentou o “Samba 
de verão”, show que tem por base a trilogia homônima, 
formada pelos álbuns Sol, Céu e Luau, gravados ao vivo 
numa balsa, na Baía de Guanabara, no Rio de Janeiro, 
em agosto de 2021. 

Em Samba de verão, o herdeiro musical do mestre 
João Nogueira homenageia, além do pai, outros grandes 
sambistas, como Paulinho da Viola, Nei Lopes, Martinho 
da Vila, Zeca Pagodinho e o grupo Fundo de Quintal. 

Ao falar sobre o retorno à cidade, onde vem desde 
o início da trajetória artística, Diogo ressaltou: “Brasília 
tem muito a ver com minha história. Tenho cantado na 
capital desde o começo da carreira. Aqui, fiz as primeiras 
apresentações em casas noturnas e clubes e estabeleci 
uma relação muito forte com o público brasiliense. Foi 
incrível voltar à capital para fazer o show Samba de 
verão, no Luau do Iate”.
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CULTURAL

Em 2022, projetos importantes voltaram ao calendário do Clube
Cultura por todo o Iate

O primeiro semestre do ano foi marcado pela 
retomada das atividades da Diretoria Cultural do Iate, 
com projetos que visaram promover tanto o prestígio 
artístico quanto a integração entre o público apreciador.

As exposições  realizadas enalteceram o talento dos 
sócios. A mostra “Expressões Contemporâneas”, a qual 
agrupou as obras dos sócios Lydia Daza, Heloísa Lopes, 
Ricardo Frade e Murilo Frade, retratou o olhar de cada 
artista sobre temas atuais. 

Em seguida, aconteceu a exposição individual 
“Celebrando a vida com arte”, que reuniu os trabalhos 
da artista e sócia Vilma Machado. Parte do dinheiro 
arrecadado com a venda das telas foi destinado ao 
Instituto Doando Vida.
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A primeira metade do ano também contou com a 
primeira e segunda edição do Sábado Cultural, projeto 
que proporcionou uma experiência única e foi sucesso 
entre os mais de 500 espectadores, que prestigiaram o 
expressivo trabalho conjunto de música e pintura.

Entre os presentes no evento, estavam não apenas 
membros do Quadro Social do Iate, mas também artistas 
integrantes da Orquestra Sinfônica do Teatro Nacional 
Cláudio Santoro, que prestigiaram o projeto artístico 
multifacetado.

Os recitais “Frozen Vibrations - Music Caught on 
Canvas” e “Renovação – música de voz e piano para 
a alma” foram apresentados na primeira e segunda 
edição do projeto, respectivamente. As performances 
foram realizadas pela empresária, violinista e pianista 
Jennifer Heemstra, pelos violinistas Ricardo Palmezano 
e Luciana Caixeta, e pelas sopranos Susan Williams e 
Manuela Korossy. 

Paralelo às apresentações musicais, a artista plástica 
e professora do Emiate, Jaqueline Marafon, produziu 
telas que capturaram e expressaram as vibrações 
melódicas desempenhadas pelos musicistas.

Além de novos eventos, houve também o retorno de 
projetos, como o “Quintas Culturais”, que proporcionou 
uma agradável noite ao som do grupo brasiliense MC Jazz. 

O Diretor Cultural e Social, Flávio Schegerin Ribeiro, 
considera que “celebrar a cultura de diferentes formas 
é algo que visamos em todas as nossas iniciativas, 
e perceber que tanto eventos novos quanto os já 
consagrados foram bem recebidos é realmente 
gratificante. Para o segundo semestre, os Iatistas podem 
esperar por mais projetos culturais memoráveis”.

CULTURAL
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TECNOLOGIA

Modernidade
Investimentos visam trazer mais celeridade no dia a dia da gestão do 

Clube e mais facilidade para os sócios e frequentadores

A vice-Diretoria de Tecnologia e Inovação (TI) tem 
atuado em várias frentes relacionadas ao ambiente 
tecnológico, cujo objetivo é trazer mais benefícios para 
os sócios e também para a administração do Clube. 

Nesse sentido, direciona investimentos na aquisição 
de equipamentos modernos e eficazes na área de TI. 
Em 2022, por exemplo, foi iniciada a implantação da 
telefonia VOIP/SIP, com vistas à redução nos custos de 
telefonia fixa, inovação e segurança.

Além da realização de um upgrade em 34 
computadores, outras 33 máquinas e sete notebooks 
foram adquiridos e distribuídos entre os diversos 
setores do Clube. Com vistas à modernização da rede 
de dados do Iate, também foram comprados quatro 
switches, os quais foram instalados na Sauna, no 
Patrimônio e no Iate TV. No viés da segurança, novas 
câmeras foram instaladas.

No final de 2021, o Iate adquiriu uma catraca de 
reconhecimento facial, que tem sido utilizada para 
substituir a lista de presença feita de forma manual 
pelos professores de natação. O equipamento passou 
por vários testes com grau de eficiência.

Entre os trabalhos, destaca-se a construção e 
a migração para a nuvem da nova plataforma de 
atendimento aos associados, que deve ser finalizada 
no segundo semestre de 2022, com o objetivo de 
trazer mais estabilidade e rapidez nas solicitações de 
agendamentos e de serviços feitos pelos sócios.

“Nesse sentido, temos adotado as melhores 
alternativas disponíveis para que funcionários e sócios 
não se deparem com instabilidades, quedas e outros 
problemas. O investimento trará, principalmente, 
mais segurança para todos, considerando que há 
dados sensíveis disponíveis nesses canais”, esclarece 
o Diretor de Patrimônio e Vice-Diretor de Tecnologia 
e Inovação, Marcello Katalinic.

Também está em fase de conclusão o aplicativo do 
Iate, no qual o sócio terá acesso a todos os serviços 
disponíveis nas secretarias do Clube a um clique de 
distância. Será implementado ainda um chatbot, cuja 
função é atender ao associado de maneira natural, 
imediata e assertiva. Todo o trabalho atenderá aos 
dispositivos previstos na Lei Geral de Proteção de 
Dados (LGPD).
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Convênio entre o Iate e o CBC tem proporcionado bons resultados 
entre quatro modalidades olímpicas 

COMPROMISSO

O Iate Clube deu mais um importante passo em 
continuidade à política de investimentos na formação de 
atletas para o Ciclo Olímpico 2021-2024, em parceria com 
o Comitê Brasileiro de Clubes (CBC): a entrega do novo 
espaço de treinamento funcional e fisioterapia.

O Programa de Formação de Atletas do CBC, do qual 
o Iate faz parte desde 2017, é destinado a praticantes 
de esportes partir da fase de iniciação especializada, 
envolvendo a integralidade das etapas do desenvolvimento, 
de modo a abarcar todas as categorias em que o atleta 
esteja em preparação para os jogos olímpicos, em um 
ambiente qualificado de competições, treinamento e 
constante aprimoramento.

A nova sala de 136,65m² é utilizada para preparação 
física e fisioterapia conduzidas pelos profissionais Pedro 
Rodolfo e Fábio Wesley. A reforma do espaço envolveu 
a troca do piso, a construção de dois vestiários e de uma 
sala administrativa, além da instalação de uma nova rede 
elétrica. O ambiente é arejado, com amplas janelas que 
favorecem a iluminação e a ventilação natural.

Hoje, 104 jovens sócios da vela, do tênis, da natação e de 
águas abertas participam do programa. “A proposta é que, 
em breve, mais modalidades olímpicas sejam abrangidas 
pelo projeto, considerando que o Iate tem apresentado 
importantes resultados nas competições locais de vôlei, de 

tênis de mesa, de basquete e de judô, por exemplo”, almeja 
o Comodoro Flávio Pimentel. 

Paralelamente, o Iate finalizou o processo de compra 
de equipamentos que irão contribuir ainda mais para o 
crescimento do esporte e o aperfeiçoamento dos atletas. 

Por meio do Edital nº 9, do Eixo Materiais e Equipamentos 
Esportivos (MEE), o Clube investirá R$ 612 mil na compra 
de equipamentos e uniformes para as modalidades 
atendidas pelo projeto.

Para o tênis, além de materiais de uso diário, o Clube irá 
adquirir uma máquina de encordoar raquetes. Na natação, 
serão comprados cronômetros digitais estilo “pace clock”, 
considerados ideais para os treinadores terem um controle 
exato dos exercícios.

Para os atletas de águas abertas, serão adquiridos 
lactímetros portáteis e, no iatismo, o Clube irá comprar 
mastros, velas e botes infláveis. Para todos os esportes, 
serão confeccionados novos uniformes de treino e de 
competição. 

“Aliado ao trabalho realizado com os técnicos esportivos 
das modalidades, teremos um Clube estruturado para 
revelar e preparar futuros talentos do esporte e, quem 
sabe, inserir o nome do Iate nas Olimpíadas de 2024”, 
conclui Pimentel. 

CICLO OLÍMPICO
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CICLO OLÍMPICO

Capacitação e aprimoramento

O Comitê Brasileiro de Clubes (CBC) possui parceria 
estratégica com a Federação Nacional dos Clubes 
Esportivos (Fenaclubes), entidade que representa a 
categoria dos clubes esportivos de prática desportiva 
formal e não formal, da qual o Iate faz parte. 

Juntas, as entidades desenvolvem ações de interesse 
comuns para os clubes e mantêm ações de capacitação, 
com conteúdo customizado para que os gestores 
dos clubes esportivos possam melhor desenvolver e 
executar os recursos para a formação de atletas.

Entre as atividades conjuntas previstas está a 
realização de palestras técnicas e motivacionais, mesas 
redondas, oficinas, painéis, debates, entre outras, 
para as quais as partes se comprometem a cooperar 
tecnicamente entre si na realização das ações de 
interesse mútuo promovidas.

Como ação central da parceria está o 
desenvolvimento conjunto do Seminário Nacional de 
Formação Esportiva, que ocorre durante a Semana 
Nacional dos Clubes, realizada todos os anos pela 
Fenaclubes, agregando valor ao tradicional evento 

também realizado anualmente pelo CBC, já que 
além das discussões sobre a política de formação de 
atletas, e os plantões técnicos e jurídicos, as entidades 
promovem o Prêmio Clube Formador.

A atuação integrada do CBC e da Fenaclubes fortalece 
o segmento clubístico e potencializa o desenvolvimento 
de suas ações no cumprimento das respectivas missões 
na formação de atletas e na capacitação, formação e 
treinamento de gestores dos clubes, estabelecidas na 
Lei nº13.756/2018, alterada pela Lei nº 14.073/ 2020, 
e pela Lei nº 14.294/2022.

“A interlocução dessas ações entre as duas 
entidades são fundamentais para o Iate, tendo em vista 
que, continuamente, perpassam por questões como 
o presente e o futuro de atletas olímpicos, além de 
tratarem aspectos gerenciais para o dia a dia do setor 
clubístico. Por meio do CBC, por exemplo, garantimos 
recursos para atuar nos três eixos de formação dos 
atletas do Iate: competições nacionais, recursos 
humanos e aquisição de equipamentos e materiais”, 
conclui o Comodoro Flávio Pimentel.

Fenaclubes e CBC unidos para contribuir com a formação de 
atletas e no desenvolvimento do setor clubístico
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PATINAÇÃO

Dando início ao calendário de eventos esportivos 
anuais da modalidade, entre os dias 17 e 20 de janeiro 
aconteceu, em Orlando, na Flórida, a America‘s Cup 
Championship of Clubs, competição internacional 
organizada pela USA Roller Sports e World Skate. 
Atletas de seis países participaram da disputa, e a 
edição de 2022 marcou a primeira vez em que o Iate 
esteve na copa. 

Anualmente, o campeonato abre a temporada de 
eventos esportivos e as novas regras são apresentadas 
pelos técnicos e juízes da competição, o que permite 
aos patinadores avaliarem atentamente o que é 
preciso aprimorar ao longo do ano. 

Patinadoras do Iate estiveram 
no pódio de importantes 
eventos internacionais

Proezas
no exterior

Na competição, Antonella Bauer sagrou-
se campeã ao conquistar a medalha de ouro da 
categoria Espoir; já Clara Barcelos e Mell Barcelos 
alcançaram a segunda colocação na categoria 
Sênior e Youth, respectivamente; e, por fim, Pietra 
Bauer e Mariana Pêgas obtiveram o 4º e 6º lugar, 
nessa ordem, na categoria Cadets. 

De 30 de maio a 4 de junho, Clara Barcelos 
esteve em Paredes, Portugal, onde participou 
da Artistic Skating World Cup 2022. A Iatista 
disputou a semifinal e conquistou o 15º lugar na 
categoria Solo Dance Senior. 

 Já entre os dias 3 e 9 de junho, na Argentina, 
as patinadoras Aline Meira, Antonella Bauer, Lívia 
Meira, Maria Fernanda Ribas e Mell Barcelos 
participaram da primeira edição dos Jogos Sul-
Americanos de Esportes sobre Rodas. Antonella 
Bauer e Aline Meira conquistaram o 7º e 12º 
lugar, respectivamente, na categoria Solo Dance 
Espoir; Lívia Meira ficou em 4º lugar na categoria 
Solo Dance Mini e em 5º na categoria Livre Mini; 
Maria Fernanda Ribas foi a 8ª colocada na Solo 
Dance Senior; e, por fim, Mell Barcelos garantiu o 
9º lugar na categoria Solo Dance Youth.

 Na sequência, as Iatistas Maria Fernanda 
Ribas e Mell Barcelos seguiram para Assunção, no 
Paraguai, local escolhido para a Artistic Skating 
World Cup 2022, ocorrida de 13 a 19 de junho. 
Mell Barbosa Barcelos foi a terceira colocada; e 
Maria Fernanda Ribas ficou com a nona colocação 
no Solo Dance Senior.
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Balneário Camboriú (SC) foi a sede do Campeonato 
Brasileiro, Torneio Nacional e Aspirantes de Patinação 
Artística. Ao todo, 20 atletas e dois técnicos Iatistas 
(Eduardo Gravina e Tathiana Resende) participaram 
das competições. Outros 50 clubes estiveram 
presentes na principal disputa da modalidade no país.

No Campeonato Brasileiro, a equipe conquistou 
uma medalha de ouro, duas de prata e duas de bronze. 
No Torneio Nacional, foram dez de ouro, quatro de 
prata, cinco de bronze, duas de 4º lugar e duas de 5º 
lugar. Por fim, no Torneio de Aspirantes, o time subiu 
ao pódio com duas de ouro, uma de prata e uma de 
bronze.

Graças aos excelentes resultados alcançados em 
suas respectivas categorias, as atletas Antonella 
Bauer, Maria Fernanda Ribas e as irmãs Mell e 
Clara Barcelos integrarão a Seleção Brasileira de 
Patinação Artística, que disputará o Campeonato 
Pan-Americano em setembro, na cidade de Cancún, 
no México.

“Os títulos até então alcançados são frutos de um 
trabalho conjunto e esforçado, com grande empenho 
de técnicos e aprendizes. Agora, nosso foco está 
direcionado para o Troféu Brasil, que acontecerá em 
agosto, em Santa Catarina, e no Pan-Americano”, 
declarou a vice-Diretora de Patinação Artística, 
Renata Bauer.

Grandes performances
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Entre os melhores 
do mundo

Miguel Garcia finalizou a Gymnasiade como o 5° 
melhor nos 400m livre e 6° nos 400m medley

Um dos principais propósitos do Iate Clube de Brasília 
é inspirar para o esporte e formar campeões e, com esse 
objetivo, diversas trajetórias de sucesso foram construídas 
nas dependências do Clube. Entre tantas histórias, 
encontra-se Miguel Garcia, um jovem nadador de apenas 
17 anos que já possui uma ampla experiência e objetivos 
bem definidos.

 As primeiras braçadas para ser um atleta de alto 
rendimento começaram relativamente tarde, quando tinha 
12 anos, mas Miguel Garcia sempre soube o que queria. 
Em 2019, ingressou no Iate Clube de Brasília e viu a sua 
carreira deslanchar. “A vinda para o Iate foi proposital, pois 
aqui treinavam alguns atletas que eram referência para 
mim”, afirma Garcia. 

Dia após dia, Miguel dedicou-se ao seu sonho e, em 
abril de 2022, garantiu uma vaga na Gymnasiade – maior 
evento esportivo escolar do mundo – após participar da 
Seletiva Nacional. Na ocasião, voltou para casa com duas 
medalhas de prata e uma de bronze (conquistadas nos 
400m livre, 200m costas e 400m medley) - seus melhores 
tempos na carreira. 

A Confederação Brasileira do Desporto Escolar (CBDE) 
divulgou a lista dos convocados no mês de maio, e o Iatista 
integrou o time masculino ao lado de outros 11 atletas, 
sendo apenas dois do Distrito Federal, que seguiu para 
Normandia, na França.

A rotina de treinos para fazer bonito na Cidade Luz foi 
bem intensa, de domingo a domingo. Às segundas, terças, 
quartas e sextas-feiras, ele fazia dois treinos de piscina (às 
5h e às 6h); três vezes por semana, tinha a preparação física 
na Academia do Iate.

Garcia ainda integra o time de sócios que faz parte do 

Programa de Formação de Atletas, realizado em parceria 
com o Comitê Brasileiro de Clubes (CBC). O nadador, 
por exemplo, faz acompanhamento fisioterápico para 
mobilidade, flexibilidade, força e prevenção de lesões, 
oferecido pelo projeto. 

Trata-se de uma iniciativa destinada a praticantes 
de esportes a partir da fase de iniciação especializada, 
envolvendo a integralidade das etapas do desenvolvimento, 
de modo a abarcar todas as categorias em que o atleta 
esteja em preparação para os jogos olímpicos, em um 
ambiente qualificado de competições, treinamento e 
constante aprimoramento.

No mês de abril, o Iate ainda ofereceu uma clínica de 
natação para os atletas de alto rendimento, como Miguel 
Garcia. Na oportunidade, os nadadores passaram por sessões 
individuais de análise biomecânica e técnicas de nado. 

Essa foi a primeira competição internacional em que 
Miguel participou e, segundo suas palavras, sentiu-se 
“lisonjeado em poder representar o Iate, a minha escola - 
Colégio Militar de Brasília - e o Distrito Federal nos jogos”.

Os esforços e treinos diários renderam grandes 
resultados, pois ao final da Gymnasiade, o Iatista voltou 
para casa como o 5º melhor do mundo nos 400m livre e 6º 
nos 400m medley, além de uma bagagem carregada com 
uma pitada a mais de cultura, de novas amizades e de uma 
experiência inigualável.

O maior sonho de Miguel é ser um nadador olímpico, 
e Paris 2024 não parece estar muito distante. “A partir da 
minha passagem pelos jogos mundiais escolares, percebi 
que, com esforço e disciplina, podemos ir cada vez mais 
longe”, finaliza Garcia.
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Ruas Brasil e mundo afora
Corredores do Clube de Corrida percorreram muitos 

quilômetros defendendo a bandeira do Iate

CLUBE DE CORRIDA

Os integrantes do Clube de Corrida do Iate seguiram a 
todo vapor ao longo do primeiro semestre do ano, inclusive 
com participação em competições internacionais.

Lugar sagrado para muitos maratonistas ao longo 
de seus 125 anos de história, a Maratona de Boston, a 
mais antiga do mundo, foi realizada no mês de abril, e os 
corredores do Clube estiveram presentes.

 Dos 30 mil atletas participantes, 353 eram brasileiros 
e três eram do Clube de Corrida do Iate: Washington 
Luiz Silva, Márcio Dantas e Alexandre Pinheiro. Cada um 
percorreu 42,195 km.

No mês seguinte, foi realizada a 9ª edição da “Wings for 
Life World Run”, uma corrida global simultânea que abrange 
não só corredores, mas também atletas em cadeiras 
de rodas. Todo o valor arrecadado com as inscrições foi 
destinado a projetos que estudam a cura de lesões na 
medula espinhal. 

 Mais de 30 atletas do Clube de Corrida do Iate 
participaram do evento, com destaque para a Iatista 
Priscila Schubert, que somou 24,47 km percorridos e, 
assim, alcançou a 2ª colocação geral no ranking de Brasília. 

 No dia 28 de maio, aconteceu a WTR OMRON Arraial 
do Cabo, etapa do World Trail Run, tradicional prova do 
calendário de corridas de montanha no país. Dos cerca de 
1.200 competidores, destaque para o Iatista Washington 
Luiz da Silva, que garantiu o segundo lugar na sua categoria.
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CLUBE DE CORRIDA

 A Meia Maratona do Rio, uma das principais provas 
de rua da América Latina, reuniu diversos corredores 
profissionais e amadores de todo o mundo. O Clube de 
Corrida do Iate marca presença na prova desde 2018. 
Neste ano, oito corredores percorreram os diversos 
bairros da Zona Sul e do Centro do Rio de Janeiro.

 O destaque foi para a corredora Luciana Caires 
que, pela primeira vez, correu o percurso de 21 km: 
“O sentimento é de superação e dever cumprido! A 
emoção é indescritível. Correr é como voar e que venha 
a próxima”.

Marcos Gustavo e Priscila Schubert estiveram na 
37ª edição da Maratona Internacional de Porto Alegre. 
O evento contou com a participação de 15 mil atletas 
de 16 países.

 Os Iatistas  finalizaram a competição em menos de 
quatro horas e, com o feito, tornaram-se maratonistas 
Sub-4. O evento marcou a estreia de Marcos nas 
maratonas, enquanto que Priscila registrou sua quarta 
participação nesse estilo de competição.

 No mesmo mês, membros do Clube de Corrida  
estiveram em uma das provas mais tradicionais 
de Brasília: a 17ª Volta ao Lago, com provas de 
ultramaratona individual e de revezamento de 100 
km. Flávio Costa defendeu a bandeira do Iate na prova 
de 60 km, e dois octetos, um masculino e um misto, 
fizeram bonito no revezamento. 

Para a vice-diretora do Clube de Corrida, Ana 
Paula Mantovani, ver o nome do Iate sendo levado às 
competições internacionais é sinônimo de orgulho: 
“Com persistência e dedicação, os atletas do Clube se 
destacam no Brasil e mundo afora. Isso nos motiva e 
nos encoraja a continuar levando sempre o melhor para 
o grupo”.
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PAULOOCTAVIO
entrega mais de 500 kits com materiais escolares em seus canteiros

A PaulOOctavio entregou, este ano, 503 kits com 
materiais escolares para operários que têm filhos e/
ou netos matriculados em estabelecimentos de ensino. 
Os kits são compostos por cadernos, canetas, lápis, 
apontador, borracha e réguas. As entregas ocorreram 
nos canteiros dos residenciais Nívio Gonçalves, Márcia 
Kubitschek e General Clóvis Jacy Burmann, no Noroeste; 
Dalmo Rebello, Oceania, Península Lazer & Urbanismo 
e Manhattan Shopping, em Águas Claras; Jane Godoy, 
na Asa Norte; e Maestro Cláudio Cohen, no Guará II.

O empresário Paulo Octávio esteve presente nas 
entregas e reencontrou vários operários que estão na 
empresa desde as primeiras obras no Gama, nos anos 
1980. “Viemos aqui para entregar os kits e pedir aos 
pais que acompanhem a meninada. Somos responsáveis 
pelos nossos filhos quando cobramos boas notas e 
frequência nas aulas, pois eles continuarão nosso 
legado”, completou.

PUBLICIDADE

Professor de matemática e física por 23 anos e 
hoje engenheiro de Segurança do Trabalho, Sérgio 
Luís Lima fez questão de destacar a importância da 
distribuição. “Quando entregamos esses kits a eles, 
vimos os olhos brilhando. Esses materiais têm grande 
valor. São ouro nas mãos das crianças”, destacou. Já o 
pedreiro Damião Araújo Filho soma 32 anos de casa e 
também acha o kit fundamental. “Como disse o Sérgio, 
isso aqui é ouro”, avaliou.

Bisneto do fundador de Brasília, André Octávio 
Kubitschek acompanhou o pai, Paulo Octávio, nas 
entregas e fez questão de recordar o trabalho da 
empresa em prol da educação. “Hoje, estamos aqui 
para distribuir os kits, ação da qual a PaulOOctavio 
foi pioneira no Brasil. Quando vocês os levam para 
casa, estamos dizendo que apostamos em vocês e nos 
seus filhos. Estimulem os pequenos a sonhar, pois nós 
acreditamos neles”, acrescentou.

Os kits são compostos por cadernos, canetas, lápis, apontador, 
borracha e réguas
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Pioneira na alfabetização dos operários nos anos 
1990, a PaulOOctavio foi também a primeira empresa 
a oferecer cursos de informática nos canteiros e colhe 
frutos do investimento em educação. É o caso, por 
exemplo, de um dos filhos do operário Raimundo 
Vasconcelos da Silva, que hoje é engenheiro. Para Paulo 
Octávio, é emocionante presenciar essa evolução. 
“Vários filhos de funcionários vão se formando e, com 
isso, vamos melhorando o Brasil”, destaca.

PUBLICIDADE

A PaulOOctavio foi uma das empresas patrocinadoras do Iate In Concert 2021
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EMIATE

FAMÍLIA
TODA A

Eventos do Emiate levaram 
lazer, esporte e conhecimento 

para os sócios
Promover momentos de interação e qualidade de 

vida entre toda a família. Foi com essa proposta que o 
Emiate organizou ações que envolveram os sócios de 
diferentes idades.

A exposição “Cores e Emoções” reuniu os trabalhos 
produzidos pelos alunos dos cursos de mosaico e 
pintura. Trata-se de mais um projeto do Emiate, cujo 
objetivo é lapidar ou despertar nos sócios o talento 
para as artes plásticas.

No âmbito esportivo, cerca de 30 sócios participaram 
da 3ª edição da Caminhada da Amizade, realizada 
dentro e fora das dependências do Clube. 

Dos mais novos aos mais experientes, diversos 
associados estiveram presentes na 10ª edição do Triate. 
O evento foi realizado pelo Emiate, em parceria com o 
Espaço Saúde e a Diretoria de Esportes Individuais, e 
contou com 18 equipes participantes. 

Ao final da competição, os vencedores foram 
premiados com medalhas entregues pelo vice-
presidente da Federação de Triatlo Brasiliense, Paulo 
Roberto Maciel; pelo Comodoro Flávio Pimentel; e pelos 
Diretores do Iate. 

 Tanto a Caminhada da Amizade quanto o Tritate 
arrecadaram produtos de higiene, roupas, cobertores 
e outros itens, os quais foram encaminhados às 
instituições sociais cadastradas pelo Encontro Master.

PARA
No dia 21 de maio, os associados foram ao Salão Social 

para aprender mais sobre  gestão financeira. O sócio 
Gleysson Fernandes Matos foi convidado para ministrar o 
workshop “Como investir melhor os meus recursos”.

 Na oportunidade, a professora de dança Giullia 
Melles realizou uma aula demonstrativa de balé adulto 
e conversou com os participantes sobre os benefícios 
da dança nessa fase da vida.

O Emiate oferece aos sócios do Clube cursos 
de pintura em tela, mosaico, violão (iniciante e 
intermediário) e Ritmos. Há ainda o projeto Viva 
Mais, realizado em parceria com a Academia.

Para mais informações e inscrições, entre 
em contato com a coordenação do Emiate pelos 
números (61) 339-8745/8813.

VOCÊ
SABI A?
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JUDÔ

Vitórias no dojo
Judocas obtiveram resultados expressivos ao representar o Clube 

em competição nacional

Desde sua inserção no Iate Clube de Brasília, a 
modalidade do judô segue em constante expansão, 
com o surgimento de novos adeptos dia após dia, e 
o desenvolvimento atlético por parte dos judocas já 
experientes. 

A Confederação Brasileira de Judô (CBJ) estima que 
o Brasil tenha hoje cerca de dois milhões de praticantes 
de judô, sendo que apenas 10% são de competidores. 
Para alavancar eese percentual, o Iate tem investido na 
formação de atletas de alto rendimento. 

Para isso, além das melhorias realizadas no Espaço 

Dojo e de uma equipe técnica qualificada, o Iate tem 
incentivado a participação de atletas nas competições 
locais e nacionais.

Nos dias 30 de abril e 1º de maio, aconteceu o 
Campeonato Brasileiro Regional de Judô, o qual 
reuniu as seleções estaduais de Acre, Distrito Federal, 
Goiás, Mato Grosso, Mato Grosso do Sul, Tocantins e 
Rondônia (Região IV). 

Cinco atletas do Iate estiveram presentes e 
demonstraram ótimo desempenho durante a 
competição. Davi Pires, Tiago Amaral Bayma, Lucas 

Denipoti Costa e Ana Beatriz Ribeiro Machado 
conquistaram o 3º lugar em suas respectivas categorias; 
e Felipe Menezes Kishimoto garantiu a quarta colocação 
no Sub-15 meio-pesado. 

Até o final do ano, a equipe Iatista participa do 
Campeonato Brasiliense de Judô, o qual é dividido em 
dez etapas. De acordo com o professor Eduardo Costa, os 
atletas estão crescendo a cada edição e a expectativa é 
de que o Iate tenha muitos representantes na “Noite dos 
Campeões”, data em que o resultado final é divulgado. 

O Vice-Diretor de Judô, Jaime Bicalho, expressou 
contentamento pelas conquistas alcançadas: “Os 
judocas do Clube seguem com uma evolução admirável. 
O estímulo à participação dos atletas em competições 
servirá tanto para que cresçam no esporte quanto 
para que o Iate consiga ingressar com a modalidade no 
programa de formação de atletas do CBC”.
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TÊNIS DE MESA

Campanha 60+ visa atrair jogadores da categoria sênior para o time Iatista

Faça parte da nossa equipe

Uma das principais virtudes do tênis de mesa é a 
inclusão. Isso porque o esporte pode ser praticado 
independentemente de idade e gênero e acima de qualquer 
limitação. É divertido, gera boas risadas e cria amizades. As 
pessoas se relacionam sempre em bons momentos.

No Iate, a Escola de Tênis de Mesa recebe alunos 
a partir dos 6 anos de idade, e a proposta da Vice-
Diretoria é atrair ainda mais praticantes acima de 15 anos, 
especialmente os 60+. As aulas acontecem no térreo do 
Multifunções, local que abriga oito mesas dispostas em 
uma área com piso emborrachado.

Pesquisas científicas apontam que a prática regular da 
modalidade tem efeitos benéficos em idosos e pessoas 
afetadas por distúrbios cognitivos. Estimular o sistema 
cognitivo, desenvolver habilidades de equilíbrio, aumentar 
a circulação sanguínea e fortalecer a coordenação mão-
olho estão entre os principais benefícios.

Jorge Vieira, presidente da FTMDF e treinador da 
FitPong (empresa parceira do Iate), acrescenta outras 
vantagens que a prática esportiva pode proporcionar, 
especialmente após os 35 anos: “Aumento da densidade 
mineral óssea; melhora do perfil lipídico; e uma estratégia 
para redução da pressão arterial, considerando o seu efeito 
hipotensor pós exercício”. 

O sócio Ronaldo Almeida e sua esposa Suely corroboram 
o que dizem as pesquisas. Praticantes do tênis de mesa 
há mais de três anos, afirmam que a prática só trouxe 
melhorias à saúde e foi o caminho que encontraram para 
se manterem ativos e saudáveis. “Jogamos peteca por 

mais de 20 anos aqui no Clube, mas por ser um esporte 
de alto impacto, foi necessário encontrar outra modalidade 
esportiva”, revelaram durante entrevista à Revista Iate.

A paixão de Ronaldo pelo esporte foi tamanha que, ao 
lado de Jaime Bicalho, ajudou a fundar a Escola de Tênis de 
Mesa, inaugurada em 8 de novembro de 2020. “Além das 
inúmeras vantagens já citadas, acrescento que a integração 
que a modalidade proporciona é inigualável, pois temos a 
oportunidade de jogar com pessoas de diferentes idades, 
sempre com um clima amistoso. É uma troca constante, em 
que aprendemos o tempo todo”.  

De acordo com o Vice-Diretor Jaime Bicalho, a ideia 
da campanha 60+ é atrair os sócios que, atualmente, não 
praticam atividades físicas, embora disponham de tempo 
livre: “Notamos que muitos associados ficam ociosos no 
Clube enquanto esperam seus netos, por exemplo. Então a 
ideia é oferecer uma atividade que pode ser praticada por 
eles de forma segura”.

Oferecer atividade física adaptada regular e interação 
social aos sócios idosos é uma prática que o Clube vem 
adotando há muitos anos, especialmente com os projetos 
do Viva Mais e do Deep Water. 

Se você tem mais de 60 anos e deseja fazer parte do 
projeto, entre em contato com a Secretaria de Esportes 
Individuais para mais informações (3329-8752). Há aulas 
para adultos de segunda a quinta-feira, das 18h30 às 
19h30; e terça e quinta-feira, das 9h às 10h.

Para as aulas particulares, a professora Luciana Coutinho 
está à disposição pelo número (61) 9.9942-5757.
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TÊNIS DE MESA

Eventos marcaram a federalização do Iate à FTMDF
Palco de competições oficiais

O tênis de mesa do Iate Clube de Brasília, no decorrer 
de apenas dois anos, deixou de ser apenas uma mera 
atividade recreativa do ping pong e evoluiu bastante, 
mostrando a força que tem a modalidade olímpica. 

Com muito trabalho e dedicação, com as escolinhas 
e as aulas particulares para os atletas, é que hoje muitos 
deles já participam de competições com outras equipes 
federadas, representando o Iate. Atualmente, há cerca 
de 75 alunos matriculados e, em julho, iniciaram os 
treinamentos do time de alto rendimento. 

Boa parte do sucesso se deve ao empenho dos 
professores Luciana Coutinho e Jânderson Campos, 
assim como de um trabalho bem planejado de 
treinamentos com o robô de última geração, cujo 
processo de compra foi iniciado na gestão do ex-
Comodoro Rudi Finger e concluído pela atual Diretoria.

"Não podemos esquecer da acolhida e do apoio do 
Comodoro Flávio Pimentel e da Diretora de Esportes 
Individuais, Ignez David, que reconhecem e valorizam o 
esporte olímpico", detalha o vice-Diretor Jaime Bicalho.

Com a crescente evolução, em março, o Iate sediou 
dois campeonatos organizados pela Federação de Tênis 
de Mesa do Distrito Federal (FTMDF): a 3ª etapa do 
TMB Distrital e a 1ª etapa da Liga. As competições 
marcaram a federalização do Iate à FTMD e também a 
inauguração do torneio de acesso da Liga FTMDF.

“Ingressar na Federação foi altamente significativo 
para toda nossa equipe, pois demonstra que os 
investimentos realizados começaram a gerar frutos. Da 
mesma forma, sediar duas competições oficiais e, ao 
final de ambas, receber elogios pela estrutura oferecida, 
bem como pela gestão dos eventos, é igualmente 
enriquecedor”, afirmou Bicalho.
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PUBLICIDADE

Com a ascensão da marca, Eurobike BMW amplia loja e ganha a 
preferência dos brasilienses

A marca BMW é líder absoluta no segmento 
premium no Distrito Federal há três anos. Um trabalho 
direcionado e focado na transformação da mobilidade 
premium que tem como pilares: sustentabilidade, 
flexibilidade, inovação, digitalização e eletrificação. 
Não somente isso, mas também oferecendo produtos 
modernos e serviços de qualidade.

Com o objetivo de melhor atender a região, a 
Eurobike BMW agora opera em um espaço maior e 
mais moderno, totalmente preparado para garantir 
mais agilidade e qualidade na venda e pós-vendas da 
marca BMW. A nova loja está localizada no Terminal 2 
do Aeroporto Internacional de Brasília.

O diretor de operações do Grupo Eurobike, 
Alexandre Gaeta, relata que apesar de toda adversidade 
vivenciada nos últimos dois anos por causa da pandemia 
do coronavírus, a BMW está em um dos melhores 
momentos no Brasil e não poderia ser diferente na 
Capital Federal.

“Foram comercializadas mais de 414 unidades da 
BMW em 2021 no DF, 164 unidades a mais que o  
segundo colocado (Volvo); e 173 unidades a mais que 

o terceiro colocado (Mercedes). O resultado colocou  a 
BMW na liderança absoluta no segmento premium. O 
nosso agradecimento a todos os nossos clientes, razão 
de toda nossa dedicação. Isso é fruto da sinergia entre 
a BMW do Brasil e o Grupo Eurobike que tem como 
principal foco os nossos consumidores. E, lógico, esse 
é um trabalho que não para. Temos que continuar a 
surpreender nossos consumidores com novidades, mas 
principalmente com o que eles necessitam: produto de 

BMW CONQUISTA O MERCADO 
NA CAPITAL FEDERAL



65

alta tecnologia, design de vanguarda atrelado a melhor 
relação custo-benefício. Mas além disso, tratar esses 
clientes como se fossem extensão das nossas famílias”, 
destaca Gaeta.

O bom momento não se reflete apenas nas vendas. 
A BMW conquistou o primeiro lugar do ranking de 
Relacionamento com as Marcas, de acordo com pesquisa 
realizada pela Federação Nacional da Distribuição de 
Veículos Automotores (Fenabrave), nos segmentos 
de Automóveis, Comerciais Leves e Motocicletas, 
respectivamente. O estudo, da 24ª edição da Fenabrave, 
ouviu representantes de 1.701 concessionárias de 21 
marcas de automóveis e comerciais leves.

O gerente comercial Thiago Botelho, que integra 
a gestão do Grupo Eurobike Brasília, acredita que a 
liderança de mercado da BMW ao longo dos últimos 
três anos foi construída em alicerce sólido, com uma 
grande evolução tecnológica dos produtos, uma 
concessionária bem estruturada e, principalmente, uma 
equipe treinada e capacitada para proporcionar um 
atendimento premium personalizado.

“Planejamos consolidar o trabalho em 2022 
presenteando Brasília com a abertura de uma nova loja 
no aeroporto e com o lançamento de três veículos 100% 
elétricos. A meta da BMW é de que 50% dos carros 
vendidos pela marca sejam elétricos até 2030. Para que 
isso aconteça, a Eurobike está engajada em aumentar a 
rede de carregamento de veículos híbridos e elétricos 
no Distrito Federal”, salienta o gestor.

Thiago ressalta ainda que mais de dez pontos de 
carregamento foram instalados só em Brasília no ano de 
2021, em especial nos principais shoppings da cidade, 
além de um no Iate. “O Grupo Eurobike vem fazendo 
um trabalho de marca muito forte ao longo desses anos 
com a montadora na Região, e é notável perceber que 
nas ruas a apreciação pelo gosto da marca”, conclui.

A Eurobike é a primeira rede de concessionárias 
especializada em veículos premium do Brasil e possui 
uma expertise que leva aos seus clientes a máxima 
excelência em atendimento. Um trabalho que começou 
em 2002, e desde então tem acelerado o mercado e 
as pistas de todo o país, ganhando destaque nos mais 
diversos setores do automobilismo.

A concessionária está constantemente 
proporcionando que os clientes possam vivenciar as 
mais incríveis emoções, desde dirigir veículos luxuosos 
até participar de corridas e eventos do segmento. 
Nesses últimos três anos, foram realizadas mais de 
150 experiências com os brasilienses, entre passeios, 
eventos, corridas, entre outros, com a marca.

A Eurobike foi a parceira do Iate ao disponibilizar o 
carregador elétrico nas instalações do Clube para maior 
conforto a todos os sócios, além de ter sido uma das 
patrocinadoras do Iate in Concert 2021.
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PÚBLICO PRESTIGIOU O ITF 
SENIORS BRASÍLIA

Pela 11ª vez, Iate foi a sede do evento que distribuiu a segunda maior 
quantidade de pontos entre todos os torneios mundiais

O ITF S700 de Brasília, uma das mais importantes 
competições do circuito seniors mundial, trouxe muitos 
aces, smashs, voleios e top spins para as quadras do Iate. 

No total, 180 tenistas do Brasil, além de diferentes 
países como Jordânia, Chile, Itália, Camarões, Portugal 
e Colômbia, distribuídos em categorias dos 30 aos 85 
anos, no masculino e no feminino, disputaram um total 
de 243 jogos. 

As arquibancadas do Iate ficaram lotadas nas 
disputas finais, marcadas por jogos de altíssimo nível. 

Entre os Iatistas que se destacaram, Rodrigo Starling 
foi campeão de simples 35 anos e campeão de duplas 
com o associado Luís Henrique Grangeiro na categoria 
30 anos. 

Também conquistaram troféus as associadas Adriana 
Soares (campeã de duplas na categoria 50 anos), Simone 
Gomide e Karla Haje (vice-campeãs de duplas na 
categoria 50 anos), Marilena Mendes (vice-campeã de 
duplas na categoria 70 anos) e Mário Jimenez (campeão 
de duplas na categoria 40 anos). 

O tênis do Iate, mais uma vez, mostrou a sua força 
com belíssimos resultados.

TÊNIS
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Brasil presente no Mundial 14 anos
O técnico Santos Dumont e o sócio Carlos 

Chabalgoity estiveram na Armênia, na Colômbia, onde 
comandaram, respectivamente, as equipes masculina e 
feminina do Time Brasil BRB no SulAmericano 14 anos. 
Na categoria feminina, as meninas do país fecharam a 
competição com o segundo lugar. Já na masculina, a 
equipe terminou a competição na sexta colocação. 

TÊNIS

Com o resultado, o time feminino garantiu uma das 
duas vagas para disputar o Mundial 14 anos, realizado 
na cidade de Prostejov, República Tcheca. O técnico 
Santos Dumont foi o responsável por conduzir a 
equipe no torneio.

O Campeonato Brasileiro Infantojuvenil, o 
Brasileirão, terminou no domingo, 31, no Praia 
Clube, em Uberlândia. Trata-se do torneio com maior 
pontuação no ranking infantojuvenil nacional.

O Iate não poderia estar melhor representado. O 
tenista João Vieira conquistou o título de campeão da 
chave GA+ simples na categoria 18 anos.

“Fiquei muito feliz com esse meu principal título 
nos 18 anos - categoria na qual acabei de ingressar -, 
principalmente porque foi o primeiro de 2022.Foi uma 
vitória especial, principalmente porque tinha acabado 
de me recuperar de uma lesão e nem tinha certeza se 
continuaria competindo. Com a conquista, recuperei a 
confiança e, agora, estou focado em continuar com os 
treinos para os grandes campeonatos que temos até o 
final do ano”, disse Vieira.

João Vieira conquista 
Brasileirão GA+
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BEACH TENNIS

Cada vez mais forte

Iate no Pan-Americano

Torneios de beach tennis crescem no Brasil e no mundo e mostram a 
força do esporte

Roupas leves, protetor solar, pé na areia, raquete, 
bolinha e uma trilha sonora animada ambientam uma 
partida de beach tennis — ou tênis de praia, como é 
conhecido no Brasil. Um esporte que, apesar do nome, 
dispensa a praia. 

A onda subiu a serra, invadiu a selva de pedra e 
chegou ao cerrado da capital do Brasil. A atividade 
física é de alta queima calórica (cerca de 500 calorias/
aula) e já atraiu mais de 500 mil praticantes desde que 
a modalidade chegou ao Brasil, em 2008.

Hoje, segundo a ITF, o Brasil é a segunda maior força 
do mundo nesse esporte, atrás apenas da Itália, o país 
criador da modalidade.

No Iate, as turmas da Escola de Beach Tennis 
estão sempre cheias e os grandes eventos esportivos 
realizados no primeiro semestre mostram o crescimento 
da modalidade. 

Em março, o Torneio Perebão de Beach Tennis, 
maior evento interno voltado para a modalidade, reuniu 
210 inscritos. A competição foi criada com o objetivo 
de reunir iniciantes e veteranos para compartilhar 
experiências, além de promover a integração entre os 
amantes do esporte. 

Ao final da competição principal, a dupla formada 
por Angela Baeta e Bruno Gagliardi se consagrou 
campeã, enquanto a dupla de Isabella Cruz e Fernando 
Pochyly tornou-se vice. 

No Torneio Kids, Beatriz Cascão Gagliardi e Fabrício 
Capuzzo foram campeões da categoria Sub-12, seguidos 
por Helena Sayd Peixe e Felipe Lellis Janot. Já na 
categoria Sub-15, Vitor Teixeira Lellis e Gabriel Souza 
alcançaram a primeira colocação, e as atletas Gabriela 
de Paiva e Katarina Ribeiro se consagraram vices. 

No mês de maio, durante sete dias, o VIII Iate Open 
de Beach Tennis trouxe, ao todo, 466 atletas às quadras 
de areia do Clube. Animação, belas disputas, amizade e 
muita experiência marcaram a competição.

Em termos de pontuação, trata-se do maior torneio 
da Federação Brasiliense de Tênis, pois destinou 
até 1000 pontos (FBT 1000) para os vencedores.  
Considerando o número de inscritos, foi o maior evento 
regional realizado até o momento no Distrito Federal.

A atleta Júlia Vasconcelos defendeu a bandeira do 
Iate ao integrar o Time Brasil nos Jogos Pan-Americanos 
de Beach Tennis, competição que reuniu alguns dos 
melhores atletas do continente. O evento foi realizado 
em dezembro, na cidade de Caiobá, no Paraná.

Júlia trouxe para casa duas importantes conquistas: 
o segundo lugar na categoria mista Sub-14, ao lado do 
atleta Gabriel Lemes; e o terceiro lugar na feminina 
Sub-14, com a dupla Ana Marchezini.



69

VIII Iate Open de Beach Tennis

As quadras de areia do Clube receberam, 
durante sete dias, o VIII Iate Open de Beach 
Tennis. Em termos de pontuação, trata-se do 
maior torneio da Federação Brasiliense de Tênis, 
pois valia até 1000 pontos (FBT 1000).

Considerando o número de inscritos - 466 
atletas - foi o maior evento regional realizado até 
o momento no Distrito Federal.

O VIII Iate Open de Beach Tennis FBT 1000 teve 
chave profissional com premiação de R$ 6 mil, além 
de categorias amadoras B, C e iniciantes (também 
com premiação); master 40+, 45+, 50+; e Subs-
12 e 14. Todas as categorias tinham masculino e 
feminino e dupla mista, e cada atleta se inscreveu 
em até três categorias.

O evento contou com praça de alimentação 
e espaço exclusivo para os atletas com sala de 
fisioterapia. Confira alguns registros. 

BEACH TENNIS
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BEACH TENNIS
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SQUASH

Eventos mobilizaram sócios e jovens 
atletas de outros clubes e academias. 

Com o crescimento do esporte, o 
Clube começou a ser representado 

nos eventos internacionais

Entre os dias 3 e 5 de junho, foi realizada a 9ª edição 
do Torneio Interno e o Aberto Juvenil de Squash do Iate, 
competições que, ao todo, contaram com a participação de 
45 atletas. 

Foram três dias de momentos de socialização e, ao 
mesmo tempo, de jogos bastante acirrados. As partidas, 
realizadas na quadra central, foram transmitidas on-line 
pelo Instagram, o que possibilitou aos familiares e amigos 
dos participantes acompanharem as disputas.

O squash é uma das modalidades do Clube que tem 
atraído jogadores de diferentes idades, dado os benefícios 
que o esporte proporciona à saúde física e mental.

Entre os atletas que estão se destacando no squash, 
está o jovem Matheus Frabetti que, inclusive, integrou o 
time do Brasil na disputa do Sul-Americano Juvenil, em Mar 
Del Plata, na Argentina.

Quadras lotadas 
no Torneio 

Interno e no 
Aberto Juvenil 

Frabetti foi classificado após os excelentes resultados 
conquistados na temporada passada. Além do Clube, 
o esportista também representou o Distrito Federal na 
competição. 

O campeonato reuniu 157 jogadores de diferentes 
categorias e Matheus disputou na Sub-15 individual, 
ficando na 9ª colocação geral.  

Com apenas 13 anos, Matheus ocupa a 3ª posição no 
ranking nacional da categoria Sub-15. Em sua trajetória 
esportiva, iniciada nas quadras do Iate quando tinha 
apenas 6 anos, acumula inúmeras vitórias, inclusive o vice-
campeonato no 37º Campeonato Brasileiro de Squash.

“Comecei como atleta do tênis aos 3 anos e, do 
squash, aos 6. Até os 10, pratiquei as duas modalidades, 
mas a partir dali decidi que seguiria a carreira de atleta do 
squash por me identificar mais com o esporte. À época, em 
2019, participei do meu primeiro Sul-Americano, sediado 
em Brasília, oportunidade em que fui campeão”, revela 
Matheus. 

Apesar de não ter adquirido a premiação almejada, 
segundo o jogador, sua participação no mais recente 
Campeonato Sul-Americano de Squash Juvenil foi muito 
importante para avaliar o seu desempenho, ganhar 
experiência e focar ainda mais no esporte. “Não trouxe a 
sonhada medalha, mas a mala veio recheada de objetivos 
para o futuro”.  
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Iatistas sobem ao pódio em disputas locais e nacionais 

Equipes multicampeãs 

A Federação de Vôlei do Distrito Federal promoveu  
mais uma edição do Campeonato Brasiliense Master de 
Voleibol, destinado a categoria 50+. A equipe multicampeã 
feminina do Iate esteve presente na competição e, mais 
uma vez, conquistou o 1° lugar. 

 No mês seguinte, foi realizado o 18º Campeonato 
Brasileiro Master Santos de Vôlei, competição sediada 
pelo Clube Internacional de Regatas. Organizado pela 
Associação Nacional de Esportes (ANE), o evento reuniu 
mais de 1800 atletas de 13 estados e do Distrito Federal, 
representando 112 equipes (48 masculinas e 64 femininas).  

 O ouro para o Clube veio com o grupo 50+. Após 
desbancar grandes nomes como Clube Homs e Cacau 
Show e chegar invicto à final, a equipe venceu, de virada, o 
forte time do Corinthians por 2 sets a 1. 

Em conquista inédita, a equipe feminina Sub-17, formada 
por atletas de 15 e 16 anos, garantiu o vice-campeonato do 
Campeonato Brasiliense Sub-18, após a final com a equipe 
ProVôlei, base da seleção de Brasília Sub-18. 

Segundo o professor Fernando Barreira, foi um 
ótimo jogo, oportunidade em que a equipe mostrou 
amadurecimento, resiliência e superação. 

 Após a conquista do segundo lugar no Campeonato 
Brasiliense Sub-18, três atletas do time Iatista foram 
convocadas para compor a equipe da Seleção Estudantil 
de Brasília Sub-17. Lia Shiratori, Liz Cunha e Daniela 
Gomes integrarão o grupo do Distrito Federal que 
segue em novembro para Aracaju, onde participam dos 
Jogos Escolares Brasileiros.

VÔLEI



73

VÔLEI

Palco de treinos
Seleções de 15 países, além do Brasil, passaram pelo Ginásio 

Poliesportivo do Iate

As passagens das seleções brasileira masculina e 
feminina de vôlei no Iate, além de outros dez times 
internacionais, renderam importantes vivências para 
os alunos da escola esportiva do Clube. 

Durante 20 dias, além da oportunidade de verem de 
perto seus ídolos - muitos dos quais devem estar nas 
Olimpíadas de 2024 -, os atletas ainda puderam jogar 
em uma quadra oficial, conversar com os jogadores e 
as jogadoras, acompanhar os treinos e sentir um pouco 
o clima de uma competição internacional.

“Incentivar o esporte e mostrar aos alunos que eles 
podem ser atletas profissionais vai muito além dos 
treinos diários. São experiências como a que os nossos 
atletas tiveram que permitem a eles terem um olhar 
mais abrangente do que é o esporte de alto rendimento”, 
afirma Marcelino Vizeu, Vice-Diretor de Vôlei. 

De acordo com Vizeu, “o esporte prepara o indivíduo 
para a vida ao trabalhar valores como companheirismo, 
determinação, superação e disciplina. O esporte de 
alto rendimento é a ponta da pirâmide, ou seja, não é 
obrigatório que todos sigam na carreira, mas a Vice-
Diretoria segue com o seu papel de mostrar todas as 
vertentes do esporte”.

Os técnicos José Roberto Guimarães e Renan Dal 
Zotto e os capitães Bruno Rezende e Gabi Guimarães 
agradeceram todo o apoio oferecido e elogiaram a 
estrutura do Iate.



74



75



76

Totalmente reformada e com novos 
aparelhos, a sala de cycling é uma das 

maiores e mais modernas do DF

ACADEMIA

Uma nova EXPERIÊNCIA
em CYCLING

Dia após dia, a administração investe em demandas 
que aperfeiçoam os serviços disponibilizados pelo 
Clube aos sócios. Nesse sentido, mais um amplo 
investimento foi concluído: a ampliação da sala do 
cycling da Academia do Iate.

A obra foi iniciada em abril e finalizada em agosto. No 
projeto, o terraço foi reaproveitado com a instalação de 
esquadrias de vidro e mudança no piso, de forma que 
todos os alunos consigam enxergar o instrutor (desnível 
semelhante ao de um anfiteatro). O custo da obra foi 
de R$ 570 mil - previsto no orçamento e aprovado pelo 
Conselho Deliberativo. 

A sala não só foi ampliada como também renovada, 
pois, agora, conta com novos aparelhos e equipamentos 
de última geração, tornando-se uma das maiores e mais 
modernas do Distrito Federal. 

“Uma das novidades são as novas bicicletas 
disponibilizadas, as quais fazem parte de um modelo 

considerado um dos mais inovadores do mercado, 
dispondo de bancos e guidões ajustáveis, painel 
intuitivo, medidor de potência, conexão com aplicativos, 
entre outros atributos”, esclarece a Diretora do Espaço 
Saúde, Maria Cecília Moço.

Durante as aulas, os alunos irão vivenciar uma nova 
experiência em cycling: a realidade aumentada. As 
bicicletas são equipadas com emissores bluetooth, os 
quais transmitem, em tempo real, todas as informações 
da corrida para um telão e, por meio de um moderno 
software, projeta um avatar 3D do aluno com todo o 
percurso virtualmente. 

“A nova sala é uma demanda antiga dos alunos 
e, finalmente, pudemos atendê-la. Trata-se de um 
investimento expressivo, considerando a referência 
que é a Academia do Iate em Brasília. Se você ainda 
não conhece o espço, fica aqui o convite para vir hoje 
mesmo!”, finaliza Cecília. 
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OUTRAS MELHORIAS

Os alunos ainda presenciaram a chegada 
de diversas novidades nas instalações. Foi 
instalado um forro térmico acústico nas salas 
de ginástica da Academia. “Com uma solução 
assertiva, resolvemos tanto o problema do 
calor quanto da acústica das salas”, explica 
Cecília Moço.

Também foi finalizada a modificação nos 
formatos das janelas das salas G1, de pilates 
e da nova área da musculação. Os alunos 
receberam mais um aparelho de power plate e 
os outros dois foram reformados.

Os investimentos na Academia excederam 
o aspecto físico. Com uma equipe técnica 
qualificada, foi possível também expandir 
a oferta de aulas, especialmente de yoga, 
abdominal, glúteo e coxa e ginástica localizada, 
além do atendimento fisioterápico. 
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Esforço conjunto
Após estudos, Diretorias têm adotados estratégias adequadas para 

diminuir as filas de espera das escolas esportivas

A prática esportiva, desde a mais tenra idade, 
é capaz de promover diversos benefícios para o 
indivíduo, como o desenvolvimento global - motor, 
cognitivo e psicossocial -, a interação social, a 
autonomia, entre outros.

Por isso, desde a sua fundação, o Iate Clube 
investe em seu programa esportivo e, hoje, oferece 
aos associados 14 escolas esportivas (futebol, futsal, 
futevôlei, basquete, vôlei, beach tennis, tênis de 
mesa, tênis, natação, vela, judô, squash, patinação e 
polo aquático. 

“Para dar conta de uma alta demanda de inscritos, 
foi necessário adotar estratégias assertivas que 
visam, principalmente, diminuir as filas de espera 
- um problema crônico que vinha se arrastando 
por muitos anos. Após muito estudo, conseguimos 
identificar oportunidades que permitiram uma 
redução significativa no número de pessoas inscritas 
nas listagens”, esclarece o Comodoro Flávio Pimentel.

A lista de espera da Escola de Natação era uma 
das maiores. Após três meses de trabalho conjunto da 
Diretoria de Esportes Individuais e da Vice-Diretoria 
de Esportes Aquáticos, o número de inscritos na 
relação de espera para a natação infantil caiu de 
1.108 para 477. Hoje, a escolinha possui 510 alunos 
matriculados. 

Reduções relevantes ocorreram nas listas da 
patinação: de 186 inscritos para 67; do tênis de mesa: 
de 42 pretendentes para 9; do squash: de 43 para 25 
aguardando convocação; e da natação adulto: de 63 
para apenas 33.

“Sabemos que ainda há um quantitativo 
considerável em outras modalidades, mas o trabalho 
não foi concluído, pois nossa meta é diminuir o máximo 
possível, chegando até mesmo a zerar a lista de espera 
em algumas modalidades”, acrescenta Pimentel.
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